
MAMMA ORSA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023

Booktour di Presentazioni e prima piantumazione di alberi

Partirà a breve il primo Book Tour di presentazioni del libro
“MAMMA ORSA: La favola di Amarena e dei suoi cuccioli” in giro
per l’Abruzzo. Si partirà il 21 Ottobre dalle 10 insieme al
comitato organizzatore “Una Foresta per Amarena” per la prima
piantumazione di alberi da frutto. Il Tour vero e proprio
partirà il 1° novembre alle ore 16 con la prima presentazione
ufficiale del libro a Villalago nella sala Polifunzionale,
tanti  gli  ospiti  e  le  sorprese  per  un  grande  evento
inaugurale.

Poi sarà la volta di Sulmona, il 4 Novembre alle 18 a Palazzo
Tabassi, il 6 Novembre al Mondadori Bookstore di Avezzano, il
9 Novembre nella prestigiosa cornice del Fla di Pescara, poi
ospiti dell’amministrazione nella sala Consiliare di Pescina
l’11 Novembre per concludere la tournée a Roccaraso il 18
Novembre. Ogni tappa del tour non sarà solamente un incontro
con l’autore, ma un momento di condivisione, dove potrete
immergervi nell’ambiente magico di Villalago e scoprire di più
sugli affascinanti retroscena del libro.

Ma  il  cuore  del  progetto  batte  anche  per  un’altra  nobile
causa: per ogni copia acquistata, si sosterrà il progetto “Una
foresta per Amarena” dedicato alla piantumazione di alberi da
frutto. La prima piantumazione è prevista per il 21 Ottobre a
Villalago,  a  partire  dalle  10.00,  un  gesto  simbolico  e
concreto per supportare l’ambiente e creare un futuro verde e
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prospero per le prossime generazioni.

“MAMMA  ORSA”  non  è  solo  una  storia  da  leggere,  ma
un’esperienza da vivere, un messaggio di amore e cura per il
nostro pianeta e per le relazioni che ci nutrono.

Unitevi a noi nel Book Tour e fate parte di questa magnifica
avventura attraverso le parole di Amarena, sperimentando la
magia, l’amore e la saggezza che la storia porta con sé.  



ZONA  DUE  PINI,  FONDI  DALLA
REGIONE PER RIQUALIFICARE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023

Si faccia il possibile per salvare il verde

Vasto, 11 ottobre 2023. Le delibere licenziate dalla Giunta
comunale che, di fatto, hanno dato il via libera alla totale
riqualificazione  del  quartiere  Due  Pini  rappresenta  una
ulteriore  prova  di  quanto  la  nostra  città  sia  stata
attenzionata dalla Regione Abruzzo, che, ancora una volta,
dinanzi ad un problema ha posto le basi concrete per trovare
una soluzione. Lo afferma il consigliere regionale della Lega
Sabrina Bocchino commentando le decisioni assunte dalla Giunta
vastese.

75mila euro di fondi che cambieranno il volto di un’area che,
come riportano le delibere 235 e 236 del 26 settembre scorso,
è fortemente dissestata, difficilmente accessibile e fruibile
da parte delle auto, dei pedoni e delle persone con disabilità
– aggiunge la Bocchino – i finanziamenti che grazie anche al
nostro  interessamento  sono  stati  garantiti  alla  città  del
Vasto consentiranno di ridare dignità lì dove insiste un luogo
intitolato ad uno dei paladini della legalità, piazza Carlo
Alberto Dalla Chiesa.

‘Va evidenziato, però, che la Regione ha posto le basi solide
su  cui  poggiare  un  intervento  di  riqualificazione
improcrastinabile – chiarisce il consigliere regionale della
Lega  –  ma  non  detta  le  regole  né  le  modalità  tecniche,
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progettuali e realizzative con cui intervenire che sono di
competenza altrui. È ovvio, però, che noi per primi speriamo
nella  salvaguardia  del  verde  e  pertanto  invitiamo  chi  di
dovere  a  cercare  ogni  forma  possibile  di  tutela  dei  pini
marittimi,  magari  limitandosi,  qualora  ulteriori
approfondimenti e confronti ne evidenzino la fattibilità e la
sufficienza, ad asportare gli alberi già rinsecchiti e mai
rimossi.’

L’intervento al quartiere Due pini fa da corollario ad altri
interventi realizzati e da realizzare grazie a fondi messi a
disposizione dalla Regione Abruzzo per riqualificare aree ai
quattro angoli della città vastese – dice ancora l’esponente
del Carroccio – dal quartiere S. Antonio Abate all’Arena alle
Grazie, dalla pista di pattinaggio alla Marina agli impianti
della parrocchia di S. Maria del Sabato Santo fino alla zona
Due Pini, appunto, tanti soldi cui si aggiungeranno anche i
fondi del progetto PINQuA per la riqualificazione a sfondo
ambientale dei quartieri di via Alborato e di San Paolo.

Un percorso che ha visto tutto il nostro impegno e la nostra
condivisione – chiosa Sabrina Bocchino – come testimoniano gli
atti,  e  che  riflette  quella  visione  di  modernità  e
funzionalità  che  appartiene  al  DNA  della  Lega.

IL  KURSAAL  ILLUMINATO  DI
VERDE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023
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Giornata della Salute Mentale. vertice tra gli amministratori
dell’ Ambito sociale e gli operatori dell’ Azienda sanitaria
di Teramo per fare il punto sui progetti di promozione del
servizio del Dipartimento.

Giulianova, 11 ottobre 2023.  Ieri mattina, in occasione della
Giornata  nazionale  della  Salute  Mentale,  si  è  svolto  a
Giulianova  un  interessante  incontro-confronto  tra  gli
amministratori dei comuni dell’ Ambito sociale e gli operatori
sanitari  che,  diretti  dal  dottor  Domenico  De  Berardis,  
prestano servizio presso il Dipartimento di Salute Mentale
dell’ Ospedale di Giulianova.

L’iniziativa  era  finalizzata  ad  illustrare  le  numerose
attività  e  le  molteplici  prestazioni  che  la  Asl  mette  a
disposizione nel presidio giuliese. Il confronto, che voleva
essere  più  operativo  che  teorico,  ha  visto  anche  la
riflessione su casi concreti e sulle modalità di gestione
degli  stessi  da  parte  della  Asl  e  della  pubblica
amministrazione.  Il  Dipartimento  di  Salute  Mentale  di
Giulianova è una grande risorsa territoriale e soprattutto
familiare, rappresentando un valido sostegno per nuclei, a
volte isolati o economicamente svantaggiati, che si trovino a
dover fronteggiare la malattia psichiatrica.

“Il nostro obiettivo è anche culturale – ha sottolineato il
Vicesindaco di Giulianova Lidia Albani – L’auspicio comune,
infatti, è che si inizi a parlare di salute mentale negli
stessi termini con cui ci si riferisce a quella fisica. Troppo
spesso,  è  evidente,  il  disagio  psichiatrico  viene
stigmatizzato o è soggetto a pregiudizio. Piena disponibilità,
da parte nostra, a favorire ogni tipo di iniziativa che  abbia



come finalità la conoscenza dei servizi offerti da questo
Dipartimento di Salute mentale. Ancora, oltre il cerchio degli
addetti  ai  lavori,  persiste  una  non  consapevolezza  delle
opportunità  che  sono  invece  ben  organizzate  e  altamente
specializzate”.

In  serata,  il  palazzo  Kursaal,  in  segno  di  adesione  alla
Giornata della Salute Mentale che si celebra oggi in tutta
Italia, è stato illuminato di verde.

CROCEVIA MEDITERRANEO dal 13
al 15 ottobre 2023
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023

Seconda edizione di ONE HEALTH AWARD. Il DG Nicola D’Alterio
ha illustrato il programma della tre giorni che parlerà della
centralità del Mare Nostrum per la tutela della salute umana,
animale e dell’ecosistema

Teramo, 11 ottobre 2023. “Crocevia Mediterraneo”: è questo il
tema di One Health Award 2023, l’evento internazionale che per
il  secondo  anno  porterà  a  Teramo  scienziati,  decisori
politici,  membri  di  organismi  internazionali,  giornalisti,
personalità  del  mondo  della  cultura  e  dell’imprenditoria
sostenibile per promuovere la Salute Unica nell’ottica One
Health  One  Earth  –  Una  sola  salute  un  solo  pianeta:  la
filosofia che unisce medicina umana, medicina veterinaria ed
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ecologia,  diventata  la  parola  d’ordine  del  nostro  tempo
segnato  dalla  pandemia  e  dalle  continue  minacce
all’ecosistema.

Nel corso della presentazione dell’evento nella sede centrale
dell’IZS  dell’Abruzzo  e  del  Molise,  il  Direttore  Generale
dell’Istituto, Nicola D’Alterio, spiega perché la scelta del
Mare Nostrum come focus di quest’anno. Lo spunto arriva da
un’esperienza  personale:  “Una  delle  prime  missioni  da
Direttore  Generale  l’ho  fatta  in  Tunisia:  Paese  che
rappresenta un caso emblematico in ambito One Health, per noi
una sorta di laboratorio. L’immagine che mi è rimasta impressa
è una delle tante zone umide che circondano Tunisi. C’erano
dei fenicotteri che sostavano a metà del loro pellegrinaggio
tra  l’Europa  e  l’Africa”.  “Uno  spettacolo  meraviglioso  e,
soprattutto,  profondamente  legato  alla  nostra  missione”  –
continua il DG D’Alterio – “ovvero monitorare la trasmissione
di malattie attraverso la cattura e l’analisi delle zanzare,
potenziali  vettori  di  terribili  virus  come  la  West  Nile
Disease. Patologie che possono arrivare a contagiare l’Europa
proprio ‘volando’ come ‘passeggeri clandestini’ sulle ali di
quei fenicotteri. Ecco, questo è l’esempio plastico di One
Health”.

Tra le novità di quest’anno il lancio ufficiale di One Health
Journal che sarà distribuito nel corso dell’evento. Si tratta
di  una  rivista  trimestrale  dal  taglio  scientifico  ma  –
sull’esempio di OHA – dal linguaggio comprensibile per il
grande pubblico. I punti di partenza rimangono la competenza e
il  lavoro  sul  campo,  una  delle  caratteristiche  che
contraddistinguono l’IZS. Il primo numero è dedicato a One
Health, poi ogni uscita affronterà uno dei grandi temi della
salute globale: il Mare Nostrum, l’Alimentazione, l’Antibiotic
Alarm. Tanti i punti di vista di scienziati, ricercatori, ma
anche Istituzioni e decisori politici. Non mancheranno gli
interventi di grandi ospiti, come quello di Niko Romito nel
primo  numero  con  un’incursione  nella  cucina  dello  chef



stellato.

Al  centro  di  OHA  2023  dibattiti,  approfondimenti,  tavole
rotonde,  incontri,  riflessioni  pubbliche  e  spettacoli,  a
partire da venerdì 13 ottobre al Teatro Comunale, dalle ore
17,  con  l’apertura  “Il  cuore  inquieto  del  Mediterraneo”
affidata al Cardinale Pierbattista Pizzaballa, seguita dalla
prolusione  “Una  sola  salute,  una  strategia  globale”  del
Ministro della Salute Orazio Schillaci. A chiudere la giornata
il concerto-evento, alle ore 21, “Planetario” dei Deproducers
con la voce narrante dell’astrofisico Fabio Peri.

Sabato  14  ottobre  il  fisico  e  divulgatore  Valerio  Rossi
Albertini incontra gli studenti (Teatro Comunale, ore 10). Nel
pomeriggio la Direttrice dell’Offerta informativa della Rai
Monica Maggioni dialoga con il Ministro degli Affari Esteri
Antonio  Tajani  sullo  “Scenario  Mediterraneo:  l’Italia  al
centro della sfida” (Teatro Comunale, ore 18:15). Prima della
cerimonia  di  premiazione  degli  Awards,  moderata  dalla
giornalista  Rai  Giorgia  Cardinaletti,  sul  palco  il  CEO
dell’American Society for Microbiology Stefano Bertuzzi che
torna a Teramo per il secondo anno: “La salute unica, secondo
il  modello  circolare,  dove  tutto  è  collegato  e
interdipendente,  non  poteva  essere  meglio  evocato
dall’immagine del Mare Nostrum, che da millenni collega in
modo  complesso  ed  articolato  persone,  popoli,  culture,
animali, vegetali, virus, batteri e parassiti. Proprio come il
concetto di salute unica, il Mediterraneo crocevia di scambi e
di interdipendenze geopolitiche, sanitarie ed ecologiche, ci
ricorda che non si tratta di un concetto nuovo. Ma siamo
pronti?”.

Nel  ricco  programma,  consultabile  all’indirizzo
www.onehealthaward.it/programma-2023/, anche gli OHA Talks al
Teatro Comunale: venerdì 13 ottobre, alle ore 18, sul palco
John  Stelling,  co-direttore  del  Centro  di  collaborazione
dell’OMS per la sorveglianza della resistenza antimicrobica.
Nella sua lectio magistralis per OHA 2023, metterà in risalto



“il valore dei laboratori di microbiologia nella gestione,
analisi e interpretazione dei dati rilevanti per supportare la
sorveglianza  locale,  nazionale  e  globale  e  gli  obiettivi
politici per il contenimento della resistenza antimicrobica”.

Sabato  14  ottobre,  dalle  ore  17:30,  sul  palco  del  Teatro
Comunale  l’immunologo  Sergio  Abrignani  con  “L’intelligenza
artificiale e la prossima pandemia” e la biologa Maria Chiara
Bassi con “Cibo, salute e DNA”, a colloquio con la giornalista
e conduttrice Rai Francesca Parisella.

Domenica  15  ottobre  al  CIFIV,  dalle  ore  11,  appuntamento
finale  su  invito  con  lo  storico  Egidio  Ivetic  sul  tema
“Mediterraneo, spazio originario della convivenza umana”, un
video  messaggio  dell’imprenditore  Brunello  Cucinelli  e  le
conclusioni dell’edizione 2023 di OHA del DG dell’Istituto
Nicola D’Alterio.

Gli eventi del 13 e 14 ottobre sono a ingresso libero aperti a
tutti.  Per  partecipare  è  necessario  iscriversi  sulla
piattaforma  OHA  all’indirizzo
https://onehealthaward.it/iscriviti/. Maggiori informazioni e
aggiornamenti sono disponibili sui canali Facebook, Instagram
e Twitter di One Health Award.

Manuel Graziani

PRIGIONIERI DEL MATTONE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023
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L’Associazione Inquilini e Abitanti dell’Unione Sindacale di
Base,  impegnata  nella  difesa  del  diritto  all’abitare,  ha
curato  una  fondamentale  pubblicazione  edita  da  Armadillo
Editore

Pescara,  11  ottobre  2023.  Il  testo,  con  la  prefazione  di
Sergio Cararo e corredato di ampia documentazione statistica,
indaga il fenomeno tutto italiano del principale bene rifugio
nazionale e dei meccanismi per cui l’edilizia e la casa si
siano trasformati, nel corso degli anni, da risposta a un
bisogno primario, a principale terreno della speculazione e
della rendita fondiaria, causando gravi problematiche tutt’ora
irrisolte.

“La contraddizione della questione abitativa continua a pesare
come un macigno sulla realtà in cui viviamo, e non solo per
milioni di famiglie indebitate dai mutui, sottoposte a minacce
di sfratto, strozzate da affitti impossibili. Una questione
abitativa irrisolta è un macigno piantato a ostacolare anche
lo sviluppo, la mobilità sociale e il progredire del nostro
paese.”

La Federazione Abruzzo e Molise di USB organizza un incontro
di presentazione del libro Prigionieri del Mattone alle ore
17:00  di  sabato  14  ottobre  2023  presso  la  sede  della
Federazione Abruzzo e Molise di USB in Via G. Mezzanotte 42 a
Pescara. Interverranno:

• Angelo Fascetti e Fabio Catalano di AS.I.A. USB Nazionale;

• Armando Nevoso di AS.I.A. USB Teramo; Sono invitati:

• Domenico Pettinari, vicepresidente del Consiglio Regionale



Abruzzo;

• le Forze politiche e sociali del territorio.

LA CASA È UN DIRITTO!

Unione Sindacale di Base Federazione Abruzzo e Molise

AS.I.A. Associazione Inquilini e Abitanti

PCTO MAXXI A[R]T WORK
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023

Al via le sessioni autunnali. La figura del Travel Designer al
centro dei progetti per i ragazzi degli istituti superiori di
L’Aquila, Sulmona e Teramo

L’Aquila, 10 ottobre 2023. Con l’autunno ripartono al MAXXI
L’Aquila  le  attività  del  Percorso  per  le  Competenze
Trasversali e l’Orientamento MAXXI A[R]T WORK organizzato al
Palazzo Ardinghelli grazie al rinnovato sostegno della Camera
di Commercio Gran Sasso d’Italia a cui si aggiunge, per la
prima volta, quello di Cassa Depositi e Prestiti (CDP). Il
programma  beneficia,  inoltre,  del  Patrocinio  del  Comune
dell’Aquila.

Quattro le sessioni autunnali al via dal 12 ottobre, ciascuna
articolata in due giornate in presenza che coinvolgeranno un
totale  di  100  alunni  provenienti  dall’Istituto  Superiore
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“Amedeo  d’Aosta”  dell’Aquila,  dal  Liceo  Artistico  “Mazara”
(IIS Ovidio) di Sulmona e dal Liceo statale “Albert Einstein”
di Teramo.

Salirà dunque a 616 il totale degli studenti abruzzesi che dal
2019 a oggi hanno partecipato ai PCTO del MAXXI L’Aquila.

ArTravel  Design  è  il  titolo  dell’edizione  del  primo
quadrimestre dell’anno scolastico 2023/24 del PCTO che mette
insieme  cultura  e  turismo.  Comprendere  il  valore  del
patrimonio artistico è il primo passo che gli studenti faranno
con  i  tutor  del  MAXXI  per  poi  riflettere  sulle  migliori
strategie che possono valorizzarlo nel rispetto delle linee
guida  del  turismo  sostenibile.  I  Beni  culturali  –
dall’archeologia  all’arte  contemporanea  –  i  siti  Unesco
dell’Abruzzo,  il  patrimonio  culturale  immateriale  senza
dimenticare l’impareggiabile patrimonio naturalistico saranno
i contenuti sui quali gli studenti ragioneranno introducendo
le competenze trasversali utili a una progettazione turistica
attenta alla tutela del territorio, con la consapevolezza che
la valorizzazione e la promozione del territorio non deve
portare all’overtourism. Sarà compito dei tutor illustrare le
regole base della progettazione turistica: basi del marketing
territoriale, del neuro marketing e del web marketing saranno
utili per poi affrontare il brief del PCTO. Il workshop di
progettazione  turistica  vedrà  i  ragazzi  alle  prese  con
l’ideazione di un itinerario turistico-culturale integrato all
inclusive.

Dice  il  Sindaco  dell’Aquila,  Pierluigi  Biondi:  “La
collaborazione fra la Fondazione e il Comune dell’Aquila è
costante e continua ad offrire grandi frutti di cui possono
beneficiare soprattutto i giovani, come gli oltre 600 studenti
abruzzesi coinvolti dal MAXXI nel progetto di orientamento sul
turismo e la cultura, temi al centro della valorizzazione e
della promozione della nostra città. Il dossier che abbiamo
presentato al ministero della Cultura mette in evidenza il
percorso  di  rinascita  e  riscatto  delle  aree  interne



dell’Appennino centrale fondato proprio sulla cultura quale
elemento determinante dei processi di coesione sociale, capace
di  riconnettere,  innovare,  alimentare  crescita  e  sviluppo
economico  a  tutto  il  territorio  del  cratere  sismico.  Per
raggiungere un obiettivo così prestigioso è indispensabile il
dialogo tra istituzioni come quello con il MAXXI”. Dice la
Presidente della Camera di Commercio, Antonella Ballone: “La
cultura è al tempo stesso un motore e un catalizzatore dello
sviluppo. Consapevoli di questo, siamo a fianco del MAXXI
L’Aquila, anche quest’anno, per sostenere le iniziative di
orientamento a favore degli studenti delle scuole aquilane e
teramane.  Le  azioni  da  introdurre  per  la  crescita  del
territorio e dell’economia devono coinvolgere necessariamente
tutti  gli  attori  e,  soprattutto,  i  giovani  a  cui  teniamo
particolarmente.  Il  patrimonio  culturale  è  una  risorsa
preziosa per il turismo, l’istruzione e l’occupazione, che i
nostri giovani impareranno a conoscere e a valorizzare grazie
al MAXXI A[R]T WORK con il sostegno della Camera di Commercio
Gran Sasso d’Ital

NUOVO  PIANO  SOCIALE
DISTRETTUALE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023

Presentato nell’Ambito n.13 Marrucino
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Guardiagrele, 10 ottobre 2023. È stato presentato giovedì 5
ottobre presso la sala consiliare del Comune di Guardiagrele
dal sindaco e vicesindaco, nonché assessore al sociale, Flora
Bianco, unitamente alla responsabile dell’Ambito Sociale n. 13
Distretto Marrucino, dr.ssa Marcella Giani, il nuovo piano
sociale distrettuale per il triennio 2023-2025.

Condivise con i sindaci ed i delegati dei 12 Comuni d’ambito,
oltre al personale del settore sociale ed i rappresentanti
delle  società  operanti  nel  settore  sociale,  insieme  al
Consigliere regionale Fabrizio Montepara, tutte le principali
attività del piano sociale, che prevede:

– Potenziamento dell’ Assistente sociale presso il Punto Unico
di Accesso e l’Unità di Valutazione Multidimensionale;

– inserimento della psicologa di Ambito all’interno dell’Unità
di  Valutazione  Multidimensionale  dedicata  alla  valutazione
delle demenze;

– trasporto sociale in favore di soggetti svantaggiati;

– avvio del percorso di autonomia dei soggetti con disabilità
attraverso i fondi del PNRR;

– adesione al programma PIPPI per la riduzione del rischio di
istituzionalizzazione dei minori;

– accesso al CSO a tutti i residenti dei comuni dell’Ambito;

– ampliamento servizi del centro per le famiglie;

–  attivazione  di  un  servizio  di  mediazione  culturale
linguistica  soprattutto  nelle  scuole;

–  alloggio  dedicato  alla  pronta  accoglienza  delle
persone/famiglie  con  alta  vulnerabilità.

“Fondamentale  è  l’integrazione  delle  attività  sociali  con
quelle  sanitarie  –  ribadisce  la  responsabile  del  PTA  di



Guardiagrele, dr.ssa Manola Rosato, che prosegue – proprio per
questo  motivo  per  i  settori  che  riguardano  le  patologie
neurologiche e psichiatriche, sono state già avviate attività
coordinate tra la ASL e l’ambito sociale”

Il  dr.  Pascale,  dirigente  settore  sociale  della  Regione
Abruzzo,  ha  infine  evidenziato  come  tutte  le  risorse
introdotte dalla Regione Abruzzo sono e saranno utili per
l’attivazione di tutti i servizi previsti nel piano sociale,
precisando che in questi ultimi anni tutti i fondi messi a
disposizione dal Governo e dalla Unione Europea siano stati
utilizzati ed impegnati.

“Siamo molto soddisfatti del lavoro che si sta svolgendo e dei
risultati  ottenuti  –  afferma  il  sindaco  di  Guardiagrele
Donatello Di Prinzio – tutto questo rende la nostra Città un
punto di riferimento per il territorio comunale e per tutte le
realtà vicine”

BASTA TAGLIARE ALBERI ADULTI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023

Tutelare i quartieri storici della città

Pescara,10  ottobre  2023.  Ancora  una  volta  un’ecatombe  di
alberi a Pescara, proprio nel giorno del nostro San Cetteo.
Dopo viale Vittorio Pepe, viale Vittorio Emanuele II, via
Castellamare, gli stessi giardini degli edifici pubblici come

https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/10/basta-tagliare-alberi-adulti/


l’ARTA, sono ora  in corso i lavori su viale Primo Vere, il
lungomare Sud della città e per prima cosa cade una intera
schiera di Lecci; lascerà posto alle piantine con le quali
l’Amministrazione  Comunale  li  rimpiazzerà  e  che  vedremo
adulte  ( quelle che riusciranno a sopravvivere) tra decine di
anni.

La varietà di pini, lecci, tamerici che caratterizza quel
lungomare  in  armonico  equilibrio  col  quartiere-giardino  ,
quella  continuità  mirabile  con  la  pineta  Dannunziana  (la
Riserva regionale) sta per essere compromessa da mano d’uomo
dopo i danni dell’incendio.

Anche  i  lavori  sulle  aiole  destano  preoccupazioni.  Non
sappiamo  se  ci  sono  tutti  i  permessi  dovuti  (  siamo  nel
Quartiere  Pineta,  sottoposto  anche  a  vincolo    della
Soprintendenza ABAP); ma vogliamo ribadire che se ci fossero
sarebbe ancora più grave perché ciò testimonierebbe  della 
approssimazione  con  la  quale  si  autorizzano  i  tagli  che
impoveriscono il nostro patrimonio arboreo.

Dobbiamo smettere di propagandare l’abbellimento (del tutto
opinabile,  se  stiamo  alle  recenti  realizzazioni)  che  i
cittadini possono valutare solo dai disegnini esposti  alla
vigilia dei lavori.

OGNI PROGETTO DEVE PARTIRE DAL CENSIMENTO DEL VERDE e proporsi
di conservarlo ed incrementarlo. Gli alberi adulti forniscono
eco-servizi  che vanno estesi, non ridotti sconsideratamente.

 All’origine  di  tutto  c’è  una  grave  omissione
dell’Amministrazione  Comunale  :  Pescara,  città  con  più  di
15000 abitanti, DEVE dotarsi di un Piano del Verde un vero e
proprio  quadro  d’insieme  che  si  coordina  con  i  piani
urbanistici e li condiziona. Se ci  fosse questi scempi non
 potrebbero avvenire ma ci sarebbero studi, cure e misure
compensative.

In secondo luogo, non viene istituito l’Osservatorio del Verde



previsto  dallo stesso Regolamento Comunale per raccogliere
PRIMA i suggerimenti di esperti e associazioni  e non DOPO le
proteste sacrosante dei cittadini.

Ricordiamo le buone pratiche europee, secondo cui, ad esempio,
si avvisa dei tagli previsti con due mesi di anticipo per
raccogliere osservazioni e proposte alternative. A Pescara si
progetta come su un foglio bianco, come se non ci fosse un
rilevante patrimonio storico e vegetale da conservare.

Vogliamo esaminare i progetti PRIMA che vadano in esecuzione;
vogliamo che siano modificati quando prevedono le falcidie
della vegetazione esistente.

L’Amministrazione Comunale deve smettere di fare orecchie da
mercante  e  qualificare  come  sabotatori  i  cittadini  che  
avanzano  proposte  e  proteste  ma  fare  tesoro  della
partecipazione  civica  attiva.

Italia Nostra, Sezione L. Gorgoni, Pescara

Archeoclub d’Italia aps Sede di Pescara

Associazione Ville e Palazzi Dannunziani

Foto: il Centro

IL CORO ACQUAVIVA INIZIA GLI
INCONTRI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023
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Primo appuntamento sabato prossimo per la lezione inaugurale,
gratuita.  Entusiasta  la  risposta  all’Open  day  del  Primo
Ottobre

Giulianova, 10 ottobre 2023. Sarà, quella di sabato prossimo,
14 ottobre, la prima delle lezioni del coro “Acquaviva”, il
coro della Città di Giulianova organizzato dall’associazione
“Accademia  Acquaviva”  in  convenzione  con  il  Conservatorio
Braga e con il Patrocinio del Comune di Giulianova.

I ragazzi dagli 11 ai 13 anni saranno impegnati dalle 10 alle
11; le voci bianche, bambini dai 6 ai 10 anni, dalle 11.30
alle  12.30.  Luogo  dell’appuntamento,  palazzo  Kursaal,  sede
distaccata del Conservatorio Braga a Giulianova.

L’Open day che si è tenuto sabato Primo Ottobre ha ricevuto la
risposta  entusiasta  di  molte  famiglie.  L’ascolto,
piacevolissimo,  dei  Piccoli  cantori  di  Rosburgo  è  stato
preceduto da brevi esperimenti dimostrativi di respirazione e
intonazione. La mattinata si è conclusa con la visita degli
spazi del Conservatorio, in presenza degli insegnanti dell’
Istituto che si sono messi gentilmente a disposizione.

“ L’esperienza del coro – ha sottolineato la Direttrice del
coro Francesca Formichella – è aggregante, educativa e molto
formativa  dal  punto  di  vista  musicale.  Bambini  e  ragazzi
imparano ad ascoltarsi e ad ascoltare gli altri. Concretamente
apprendono l’importanza di unire le forze e, nel loro caso, la
bellezza di fondere le voci. Un coro è un’ occasione unica per
fare nuove amicizie, condividere piccoli viaggi, dialogare ed
incontrarsi durante il tempo libero, per una volta mettendo da
parte cellulari e vita virtuale”.



SALVAGUARDIA  E  TUTELA  AREE
COSTIERE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023

Nasce il Comitato Litorale Vivo – Ambiente, Sport e Cultura
Costiera

Vasto, 10 ottobre 2023. Di fronte al proliferare dei progetti
e all’installazione di strutture lungo i litorali al fine di
contrastare l’erosione costiera, nasce il “Comitato Litorale
Vivo – Ambiente, Sport e Cultura Costiera“, in persona del
Presidente dr. Antonio Mercorio. Il suo obiettivo è anche la
salvaguardia e la tutela delle aree costiere di Abruzzo e
Molise  attraverso  la  sorveglianza,  il  dialogo  e
l’informazione.

Attualmente, la maggior parte degli oltre 160 km di questa
costa  non  presenta  più  l’aspetto  originale  ed  è  stata
fortemente modificata dall’intervento dell’uomo, come spesso
accade, attraverso azione volte a modificare la conformazione
originaria della costa.

Litorale  Vivo,  a  titolo  meramente  esemplificativo  e  non
esaustivo,  si  impegna  a  tutelare  la  salute  legata  anche
all’ambiente circostante, lo sport outdoor come pratica per
una vita salubre e di sinergia con la natura e l’ambiente,
soprattutto costiero, attraverso la promozione e la difesa
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delle peculiarità di quei tratti di costa che finora hanno
conservato  le  loro  caratteristiche  naturali  di  fronte
all’azione antropica. Questo impegno mira a garantire alla
collettività  e  alle  future  generazioni  la  possibilità  di
fruire degli ambienti nella loro bellezza originale, così come
delle attività ricreative e sportive ad essi legate.

È bene segnalare alla cittadinanza lo stanziamento di 3,5
milioni di euro per un progetto di “difesa della costa” in
località  Vignola,  a  Vasto,  area  di  rinomato  pregio
paesaggistico  e  naturalistico;  questo  intervento  desta
particolari preoccupazioni.

Il comitato Litorale Vivo all’Associazione Gre Abruzzo-Gruppi
di Ricerca Ecologica e all’ASD Malatesta di Campobasso si sono
rivolti allo Studio Legale Iacovino & Associati, in persona
degli Avvocati Vincenzo Iacovino, Giuseppe Fabbiano e Vincenzo
Fiorini,  con  pluriennale  esperienza  in  vertenze  di  simile
portata, per presentare formale istanza di accesso agli atti
alla  Regione  Abruzzo  e  al  Comune  di  Vasto  al  fine  di
verificare la regolarità della procedura amministrativa, la
tipologia e l’entità del progetto, nonché il suo impatto a
livello  paesaggistico,  ambientale  e  funzionale  sull’area
Vignola.

L’obiettivo è instaurare un dialogo tra le parti e proporre
eventuali soluzioni alternative.

GIORNATE  FAI  D’AUTUNNO  XII
edizione
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023
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Evento  nazionale  di  partecipazione  attiva  e  di  raccolta
pubblica di fondi. Sabato 14 e domenica 15 ottobre 2023

Con  l’Ottobre  del  FAI  torna  il  grande  evento  dedicato  al
patrimonio culturale e paesaggistico d’Italia con l’apertura
eccezionale di 36 luoghi e percorsi inaccessibili o poco noti
in 12 borghi e città d’Abruzzo. Elenco completo dei luoghi
aperti e modalità di partecipazione su www.giornatefai.it

Sabato  14  e  domenica  15  ottobre  2023  tornano,  per  la
dodicesima  edizione,  le  Giornate  FAI  d’Autunno,  l’amato  e
atteso evento di piazza che il FAI – Fondo per l’Ambiente
Italiano  ETS  dedica  ogni  anno  al  patrimonio  culturale  e
paesaggistico del nostro Paese. Durante il fine settimana –
animato e promosso dai Gruppi FAI Giovani, assieme a tutti i
volontari della Rete Territoriale della Fondazione – saranno
proposte speciali visite a contributo libero in 700 luoghi
straordinari in oltre 350 città d’Italia, spesso inaccessibili
o semplicemente insoliti, originali, curiosi, poco conosciuti
e  valorizzati  (elenco  dei  luoghi  aperti  e  modalità  di
partecipazione  su  www.giornatefai.it).

Tra  le  aperture  di  questa  edizione,  si  segnalano,  in
particolare, 11 sedi universitarie, da Trieste a Potenza, e
fino a 32 luoghi di istruzione, da scuole ad accademie, da
centri di ricerca a laboratori per la formazione. “Questa
edizione delle Giornate FAI” – dichiara il Presidente Marco
Magnifico – “intende ribadire il ruolo fondante che scuole e
università hanno sulla qualità del futuro del nostro Paese”.
Università, licei o istituti tecnici in Italia sono spesso
edifici di valore storico e artistico, meritevoli di essere
visitati,  scoperti  e  valorizzati,  ma  il  loro  valore  è



soprattutto  nel  custodire,  tramandare  e  promuovere  la
conoscenza, per costruire la cultura dei cittadini di oggi e
di domani.

Educare i cittadini alla conoscenza è anche lo spirito che
anima  la  missione  del  FAI,  sussidiaria  dello  Stato,  e  in
particolare che muove le Giornate FAI: la concreta occasione
che il FAI offre agli italiani per avvicinarsi e appassionarsi
al  patrimonio  culturale  del  nostro  Paese,  scoprendo  il
beneficio e il piacere di apprendere, come in una scuola fuori
dalla scuola. Per due giorni 700 luoghi in Italia saranno come
“classi” a cielo aperto, in cui tornare ad imparare, e in cui
ad insegnare saranno gli studenti, nella consueta veste di
Apprendisti Ciceroni.

I  Delegati  e  Volontari  della  Fondazione,  come  ogni  anno,
metteranno a disposizione energia, creatività ed entusiasmo
per  svelare  la  ricchezza  e  la  varietà  del  patrimonio  di
storia, arte e natura che è in ogni angolo di questo Paese. Un
patrimonio sorprendente e inaspettato, che non consiste solo
nei  grandi  monumenti  o  nei  musei,  ma  anche  in  edifici  e
paesaggi  inediti  e  sconosciuti,  luoghi  speciali  che
custodiscono fascino, culture e tradizioni, e che tutti siamo
chiamati a curare e a proteggere per le generazioni presenti e
future, com’è nella missione del FAI, cominciando innanzitutto
a conoscerli, per scoprirne il valore.

Settecento proposte in oltre 350 città d’Italia, in tutte le
regioni.  Settecento  meraviglie  da  scoprire  che  raccontano,
ognuna a suo modo, l’Italia. Oltre ai luoghi del sapere, sarà
possibile visitare palazzi storici, ville, chiese, castelli,
ma  anche  esempi  di  archeologia  industriale,  laboratori
artigiani e siti produttivi, ricchi di storia e curiosità.

E  ancora  musei,  collezioni  d’arte,  aree  archeologiche,
biblioteche.  Saranno  in  programma,  inoltre,  itinerari  nei
borghi e percorsi in aree naturalistiche, parchi urbani, orti
botanici  e  giardini  storici.  Insomma:  archeologia  e



architettura, arte e artigianato, tradizione e memoria, antico
e moderno, città e campagna. Tutto questo è il patrimonio
culturale  dell’Italia,  il  “nostro  patrimonio”,  che  il  FAI
svela al pubblico in due giorni di festa, di divertimento, ma
anche  di  apprendimento.  A  chi  desideri  partecipare  verrà
suggerito un contributo libero, che andrà a sostegno della
missione e dell’attività del FAI.

Le  Giornate  FAI  d’Autunno  sono  l’evento  principale  della
grande  campagna  nazionale  di  sensibilizzazione  e  raccolta
fondi “Ottobre del FAI”, promossa dalla Fondazione a sostegno
del patrimonio culturale e ambientale del nostro Paese. A
partire dal 2023, infatti, ottobre sarà per il FAI e i suoi
iscritti “il mese del patrimonio”. Che è di tutti, e verso cui
tutti  hanno  una  responsabilità.  Non  a  caso,  lo  slogan  di
Ottobre  del  FAI  è  “FAI  la  tua  parte”:  perché  il  destino
dell’Italia è nelle nostre mani, e tutti possiamo esserne
protagonisti.

Durante le Giornate FAI d’Autunno tutti gli iscritti al FAI
potranno beneficiare degli accessi prioritari in ogni luogo
aperto, di aperture e visite straordinarie in molte città e
altre opportunità e iniziative speciali.

In occasione di Ottobre del FAI, a chi si iscriverà per la
prima volta al FAI – sia online che presso i luoghi aperti –
sarà  dedicata  una  agevolazione  di  10€  in  meno  su  ogni
tipologia  di  quota.

Le  Giornate  FAI  d’Autunno  si  inquadrano  nell’ambito  delle
iniziative di raccolta pubblica di fondi occasionale (Art 143,
c 3, lett a), DPR 917/86 e art 2, c 2, D Lgs 460/97). A coloro
che decideranno di partecipare verrà suggerito un contributo
libero utile a sostenere la missione di cura e tutela del
patrimonio culturale italiano della Fondazione. Gli iscritti
al FAI e chi si iscriverà per la prima volta durante l’evento
potranno  beneficiare  dell’accesso  prioritario  in  tutti  i
luoghi e di aperture e visite straordinarie in molte città e



altre agevolazioni e iniziative speciali.

Le Giornate FAI d’Autunno 2023 si svolgono con il Patrocinio
della Commissione europea, della Presidenza del Consiglio dei
ministri – Dipartimento della Protezione Civile, del Ministero
della cultura e con l’Alto Patrocinio di Regione Abruzzo.

Si ringrazia per la collaborazione il Ministero della Difesa,
lo Stato Maggiore della Difesa e le Forze armate che durante
le Giornate FAI d’Autunno concedono l’apertura di alcuni loro
luoghi simbolo.

Un ringraziamento per il generoso sostegno alla buona riuscita
della  manifestazione  all’Arma  dei  Carabinieri  per  il
contributo alla sicurezza dell’evento e un grazie particolare
alla Croce Rossa Italiana per la partnership consolidata e per
aver concesso anche in questa occasione l’apertura di suoi
beni. Grazie al Fondo Edifici di Culto che in questa occasione
permette l’apertura di tre suoi beni in Umbria.

Le  Giornate  FAI  d’Autunno  chiudono  la Settimana  di
sensibilizzazione  Rai  dedicata  ai  beni  culturali  in
collaborazione con il FAI. Dal 9 al 15 ottobre, come ormai da
oltre 10 anni, Rai conferma l’impegno del Servizio Pubblico
multimediale alla promozione, cura e tutela del patrimonio
culturale, artistico e paesaggistico italiano.

Rai sarà infatti in prima linea al fianco del FAI con tutti i
canali  radiofonici  e  televisivi  e  attraverso RaiPlay per
creare un racconto corale che metterà al centro la bellezza e
la  sostenibilità  del  nostro  patrimonio.  Rai  è Main Media
Partner del FAI e supporta in particolare le Giornate FAI
d’Autunno 2023 anche attraverso la collaborazione di Rai per
la Sostenibilità ESG.

Le Giornate FAI d’Autunno 2023 sono rese possibili grazie al
fondamentale sostegno di importanti aziende illuminate:

ITA Airways, Main Sponsor, ha scelto di affiancare il FAI per



contribuire alla tutela del patrimonio italiano di arte e
natura. La sostenibilità, in termini sociali, ambientali e
culturali, è parte integrante della strategia della Compagnia
che già dallo scorso anno aderisce al FAI anche in qualità di
Corporate Golden Donor.

Groupama Assicurazioni, tra i principali player nel settore
assicurativo in Italia, da sempre impegnata nella salvaguardia
del nostro patrimonio e già Corporate Golden Donor del FAI,
per il primo anno accanto alla Fondazione anche in qualità di
Sponsor dell’evento.

Despar Italia, insegna della distribuzione alimentare presente
in 17 regioni italiane e da oltre sessant’anni attenta alle
esigenze dei territori in cui è presente, dal 2022 amica del
FAI e per il primo anno Sponsor dell’evento.

Si ringrazia Ferrero, azienda storicamente vicina al FAI da
sempre impegnata nello sviluppo delle comunità e al rispetto
dell’ambiente, per il prezioso sostegno all’evento.

Grazie inoltre a Ferrarelle, acqua ufficiale del FAI e Partner
degli eventi istituzionali, che ha donato il suo prodotto per
l’iniziativa e presente nella lista dei luoghi visitabili con
il suo Parco Sorgenti di Riardo (CE), patrocinato dal FAI ed
esempio  virtuoso  di  gestione  responsabile  delle  risorse
custodite  e  di  valorizzazione  del  patrimonio  agricolo-
paesaggistico.

Grazie  di  cuore  alla  Rete  dei  Volontari  del  FAI  –  132
Delegazioni, 110 Gruppi FAI, 93 Gruppi FAI Giovani e 8 Gruppi
FAI Ponte tra culture – e a tutti i volontari attivi in
Italia, per il loro enorme impegno a individuare i luoghi e
organizzare le aperture che verranno offerte al pubblico. Un
ringraziamento anche ai 9.000 Apprendisti Ciceroni, studenti
appositamente formati in collaborazione con i loro docenti,
che hanno l’occasione di accompagnare il pubblico in visita
nei luoghi aperti dal FAI nel loro territorio, sentendosi



direttamente coinvolti nella vita sociale e culturale della
loro comunità.

Ringraziamo  infine  in  modo  speciale  i  proprietari  delle
centinaia di luoghi aperti in aggiunta ai nostri Beni e le
amministrazioni comunali che hanno accolto questa iniziativa.

Ecco le aperture in Abruzzo:

Nella provincia di CHIETI

Aperture a cura della DELEGAZIONE FAI DI CHIETI

FARA FILIORUM PETRI (CH)

BORGO DI FARA FILIORUM PETRI

L’ARTE DEL FERRO BATTUTO

LA VIA DELL’ACQUA

VACRI (CH)

ALLE ORIGINI DELLA TRANSUMANZA: IL TEMPIO ITALICO DI VACRI

VACRI, ARTI E MESTIERI, L’ECCELLENZA DELLA CANTINA SOCIALE

VACRI, IL BORGO IMMERSO NEL PAESAGGIO PIU’ BELLO CHE C’E’

Aperture a cura della DELEGAZIONE FAI DI LANCIANO

MONTENERODOMO (CH)

BENEDETTO CROCE A IUVANUM

PIZZOFERRATO (CH)

IL PARCO, LA VILLA E L’AVIFAUNA

PIZZI, ARTE, NATURA E AGRICOLTURA

VILLA CASATI E TERRA VECCHIA



TORRICELLA PELIGNA (CH)

ALLA SCOPERTA DELLA MADONNA DEL ROSETO

ANTICHE DIMORE DI ILLUSTRI FAMIGLIE

IL TRATTURO TRA I PALAZZI BARONALI

LA PINETA, GLI EROI E LE DUE GUERRE

SONO JOHN FANTE, VITA E FESTIVAL DELLO SCRITTORE

Aperture a cura del GRUPPO FAI DI ORTONA

ORTONA (CH)

CANTINA DORA SARCHESE E FONTANA DEL VINO

Aperture a cura della DELEGAZIONE FAI DI VASTO

SCERNI (CH)

“TORRONE” DI ARAGNA A DOMINIO DEL PAESAGGIO AGRARIO 

FAMIGLIE A CONFRONTO FRA ‘700 E ‘900: RAIMONDI, DE RISEIS,
CICCARONE 

ISTITUTO TECNICO AGRARIO “COSIMO RIDOLFI” 

PALAZZO  DEI  D’AVALOS  A  SCERNI  E  ARTE  FIORITA  DI  GAETANO
PALOSCIA

SAN PANFILO A SCERNI: IL CULTO, IL TESORO

STORIE E IMMAGINI DEL PRIMO NOVECENTO: LA DIMORA RACCONTA.

Nella provincia di L’AQUILA

Aperture a cura della DELEGAZIONE FAI DI L’ AQUILA

L’AQUILA (AQ)

PALAZZO PICA ALFIERI



Aperture a cura di: DELEGAZIONE FAI DELLA MARSICA

PESCINA (AQ)

PESCINA SUL FILO DEL TEMPO

VOLTI ILLUSTRI NEL MONDO

Aperture a cura della DELEGAZIONE FAI di SULMONA

ANVERSA DEGLI ABRUZZI (AQ)

ANVERSA DEGLI ABRUZZI: NATURA, CULTURA, TRANSUMANZA

ESCURSIONE “ANELLO DELLE GOLE” FINO A CASTROVALVA

RISERVA NATURALE GOLE DEL SAGITTARIO

Nella provincia di PESCARA

Aperture a cura di: DELEGAZIONE FAI DI PESCARA

SAN VALENTINO IN ABRUZZO CITERIORE (PE)

DUOMO DI SAN VALENTINO E DAMIANO

LA STORIA NASCOSTA DEI PALAZZI SENZA TEMPO

LE “RUE” RACCONTANO LE BELLEZZE DEL BORGO

UN VIAGGIO NELLA STORIA “OLTRE LE MURA”

Nella provincia di TERAMO

Aperture a cura della DELEGAZIONE FAI DI TERAMO

MORRO D’ORO (TE)

EX CONVENTO DI SANT’ANTONIO ABATE

NOTARESCO (TE)

ABBAZIA DI SAN CLEMENTE AL VOMANO



DA LOTARESCO A NOTARESCO: UN ITINERARIO TRA STORIA E CULTURA

L’ARTE DEL VENTAGLIO

OSMOCI ALL’UNIVERSITÀ
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023

Piattaforma  di  valutazione  dei  servizi  dedicati  alle
biciclette  e  a  chi  le  guida

Pescara,  10  ottobre  2023.  Grazie  alla  disponibilità  del
Consiglio  del  Dipartimento  di  Architettura  dell’Università
degli studi G. d’Annunzio Chieti-Pescara, agli inizi del mese
di ottobre OSMOCI è entrata nelle aule di Viale Pindaro.

Come per altre istituzioni, anche questa sede universitaria
costituisce, per ovvie ragioni, un luogo attrattore e quindi
generatore di traffico. A differenza di altre situazioni, dove
viene svolta una intensa attività di front office, in questo
caso i flussi di spostamenti sono scanditi dall’orario delle
lezioni.

Quasi tutti coloro che frequentano questi luoghi, oltre al
personale  amministrativo,  sono  legati  ad  una  attività
didattica cadenzata, il che potrebbe avere risvolti anche sui
flussi di spostamenti. Visto il contesto, questi potrebbero
essere effettuati soprattutto in bicicletta, comportando ciò
la necessità di fornire servizi dedicati al loro posteggio,
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soprattutto dal punto di vista numerico, oltre che funzionale.

SOUNDEXPÒ L’ACCENTO SUL SUONO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023

All’Aurum  di  Pescara  un  week  end  affollatissimo  per
l’appuntamento  con  la  grande  musica,  gli  strumenti,  le
innovazioni tecnologiche

Pescara, 10 ottobre 2023. La voce di Rossana Casale, il basso
di Alain Caron, Nicola Di Camillo, Pippo Matino, Maurizio
Rolli; il sax di Marcello Allulli e Pierpaolo Pecoriello; le
tastiere di John Roney e Arcangelo Trabucco; la batteria di
Damien  Schmitt,  Roberto  Gatto,  e  un’infinità  di  altri
musicisti hanno entusiasmato il pubblico nell’arena dell’Aurum
(piazza Michelucci) per il SoundExpò 2023 nel week end appena
concluso, sabato 7 e domenica 8 ottobre.

La straordinaria e secolare struttura circolare, dopo aver
ospitato per decenni la produzione di liquori della famiglia
Pomilio a cui D’Annunzio diede il nome, è stata restaurata e
portata a nuova vita con l’opportuno appellativo di fabbrica
delle idee. E di idee nuove, e non solo, se ne sono viste e
ascoltate  tante  nella  due  giorni  nel  cuore  della  pineta
dannunziana  per  l’iniziativa  della  associazione  culturale
Atlas Ets che vede Gianluca Tiberio come event manager, con la
supervisione di tutte le fasi della kermesse e, al suo fianco,
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il musicista Claudio Canzano per la direzione artistica.

Concerti  dal  vivo,  workshop,  incontri  con  i  migliori
professionisti  della  musica,  degli  impianti  audio  e  luci,
hanno  richiamato  centinaia  di  partecipanti  da  ogni  parte
d’Italia.  Molti,  infatti,  sono  stati  anche  i  visitatori
provenienti da altre regioni.

SoundExpò, l’accento sul suono, si conferma, dunque, come il
Salone  della  musica  numero  1  in  Italia,  un  punto  di
riferimento  per  le  aziende  di  altissima  qualità.

«Un grande risultato, siamo contenti per come è riuscita la
manifestazione, frutto di un’organizzazione curata nei minimi
dettagli a fronte di un lavoro faticoso», è il bilancio di
Gianluca  Tiberio,  «Stiamo  preparando  già  tante  novità  per
l’edizione 2024 puntando, come sempre, a migliorare sulla base
dell’esperienza».

«Emozionato, stanco, ma felicissimo», si dice a fine rassegna
Claudio Canzano, «Vedere e ascoltare sul palco personaggi come
Alain Caron, Damien Schmitt ma anche i ragazzi della Manu’s
Funk project, una band giovane, abruzzese, è il sugello di
un’edizione eccezionale, nella quale star di fama mondiale ed
eccellenti giovani professionisti hanno dato vita a due giorni
indimenticabili. Il risultato è molto al di sopra di quello
che  ci  aspettavamo.  Anche  l’anno  prossimo  cercheremo  di
portare il meglio della musica e di tutto ciò che concerne il
mondo dell’audio e delle luci, qui a Pescara, al SoundExpò».

Domenica scorsa è stato assegnato il premio alla carriera
SoundExpò  al  batterista  Roberto  Gatto,  mentre  il  premio
B.I.S.E. (Best Instrument Sound Expò) è stato assegnato a Mark
Bass per il basso presentato in anteprima mondiale modello
Gloxy “passivo” – ritirato da Marco De Virgiliis – e il premio
B.A.S.E. (Best Audio Sound Expò) è andato alla Db Technologies
per l’innovazione della nuova cassa audio Reevo – ritirato da
Andrea Salvioli.



Il  primo  premio  del  Mark  Bass  Virtuoso  Contest,  concorso
mondiale per individuare i tre migliori giovani bassisti (tra
i 15 e i 29 anni) non è stato assegnato in quanto la giuria
non ha ritenuto di assegnarlo. Ispirandosi al premio Paganini,
non  sempre  il  virtuoso  viene  trovato.  Quindi  sono  stati
premiati solo il secondo ed il terzo andati, rispettivamente,
a Ted Sorres e Tom Laffolay.

Le esibizioni sul palco dell’Aurum Arena sono state presentate
da Barbara Del Fallo.

Media  partner,  presenti  all’Aurum:  l’emittente  radiofonica,
Radio Studio 5, che ha organizzato diversi dj set e animato
gli stand espositivi con interviste e la proposta di novità,
l’emittente televisiva LaQtv, che ha seguito in diretta la
manifestazione, i siti di informazione Abruzzooggi.it e AMD
Communication.

Patrocinio del Comune di Pescara.

RITROVARSI PER NON PERDERSI …
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023

… ascoltando le connessioni dell’animo. Nasce così nel Comune
di Cortino l’Associazione Spazi Ritrovati Alto Tordino

Cortino,  10  ottobre  2023.  Valorizzazione  turistica  del
territorio, delle sue risorse e dei suoi prodotti: nasce con
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questi obiettivi l’Associazione Spazi Ritrovati Alto Tordino.

Ed è così che le volontà di undici amici si sono fuse in una
progettualità comune e condivisa. La voglia di operare insieme
già sperimentata negli ultimi due anni attraverso gli Spazi
Ritrovati nella Laga Teramana ha spinto i soci fondatori a
dare  un  segno  tangibile  di  fiducia  a  questa  suggestiva
vallata.

“I  componenti  di  Spazi  Ritrovati  Alto  Tordino  vogliono
promuovere iniziative di aggregazione sociale e di promozione
turistica – commenta Annarita Di Domenico, presidente della
neonata associazione – così da riappropriarsi di ciò che gli
eventi degli ultimi decenni hanno inesorabilmente sottratto al
territorio.  Come?  Mettendo  a  disposizione  tempo,  energie,
competenze  e  passione  in  un  progetto  di  promozione
territoriale e di marketing turistico dell’intero territorio”.

L’inserimento  nei  contesti  associativi,  istituzionali  e
culturali già operanti nel Comune di Cortino e nei comuni
limitrofi  sarà  il  primo  passo  da  compiere,  generando
coinvolgimenti  sempre  nuovi  e  continui  negli  anni.

A  SCUOLA  DI  CIVILTÀ  E
FELICITÀ
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023
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Nella splendida cornice della sala Confucio  del Liceo Saffo
di Roseto Degli Abruzzi ha preso avvio nella giornata di ieri
il Progetto “Sentinelle Civiltà e Felicità” del Cav. Claudio
Ferrante .

Roseto degli Abruzzi, 10 ottobre 2023. Gli studenti del liceo
scientifico scienze applicate per un giorno hanno accantonato
formule  e  numeri  per  interrogarsi  sulla  felicità,
sull’empatia,  sulla  diversità.

Hanno analizzato sé stessi e il loro ambiente alla ricerca di
una formula, non matematica, che possa condurli a una felicità
da dieci e lode.

Barriere culturali prima e  barriere architettoniche poi, 
sono state al centro di un ampio dibattito, che hanno visto i
ragazzi,  brillanti  ed  interessati,   capaci  di  grandi  e
profonde riflessioni.

“Lo scorso anno io stesso ho assistito all’intero progetto di
Claudio Ferrante e ne sono rimasto profondamente colpito.  Ho
ritenuto che fosse importante e formativo riproporlo  agli
studenti”, così si è espresso il dirigente del Liceo Saffo
Achille Volpini.

Le  quattro  classi  partecipanti  hanno  oggi  sperimentato  le
difficoltà di una vita vissuta seduti su una sedia a rotelle.
E  dalla  teoria  alla  pratica  si  è  passati  a  vivere  sulla
propria  pelle  le  sensazioni  causate  dalle  barriere
architettoniche,  le  frustrazioni  e  le  paure  generate  da
sentieri  tortuosi  e  sconnessi  a  cui  spesso  camminando
comodamente nelle proprie scarpe non si presta attenzione.

Gli studenti, guidati da Ferrante, hanno potuto osservare ed
analizzare le criticità presenti nei loro ambienti quotidiani
e nelle zone adiacenti la scuola. Pochi metri sono stati più
che sufficienti per rendersi conto di quanto sia l’ambiente a
condizionare la vita delle persone con disabilità.



“Come Associazione Carrozzine Determinate siamo convinti che i
futuri  ingegneri,  architetti  e  amministratori  che  abbiamo
riconosciuto  nei  giovani  volti  degli  attenti  Liceali  del
Saffo, non dimenticheranno facilmente l’insegnamento per cui
la società del futuro deve essere costruita sulla base di un
criterio di accessibilità universale” le parole di Mariangela
Cilli segretaria della Associazione.

Si ringrazia il costante sostegno e per la fornitura delle
carrozzine della ditta Orthosan di Montesilvano.

IL  TENNIS  CLUB  ROSETO  SUL
TETTO D’ITALIA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023

La squadra femminile ladies 40 (lim. 4.4) vince il campionato
nazionale a squadre sulla terra rossa di Sanremo

Roseto degli Abruzzi, 10 ottobre 2023. La squadra femminile
Ladies  40  (lim.  4.4)  del  “Tennis  Club  Roseto”  sul  tetto
d’Italia grazie all’esaltante vittoria in terra ligure nella
“Final Four” del Campionato nazionale a squadre.

La squadra rosetano, composto dalle giocatrici Francesca Risi,
Annarita  Iachini,  Claudia  Tartaglione,  Rosanna  Coletta  e
Stanislava  Petrova  è  stato  protagonista  di  un  percorso
avvincente  cominciato  lo  scorso  mese  di  maggio  con  la
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conquista del titolo di Campione d’Abruzzo, dopo aver superato
in finale il circolo tennis aquilano di Contrada Cavalli.

Una vittoria che è valsa la qualificazione alla fase nazionale
a tabellone insieme ad altre 25 squadre. In un crescendo di
vittorie esaltanti e di grandi emozioni, Risi e compagne hanno
avuto la meglio dapprima sul “Ct Pesaro”, poi hanno eliminato
il circolo del Tennis e della “Vela di Messina” e, infine, si
sono  imposte  anche  sul  circolo  del  “Tennis  Firenze”.  Un
filotto di successi che ha permesso alle atlete rosetane di
accedere alla “Final Four” di Sanremo che si è svolta dal 6
all’8 ottobre scorsi sui campi in terra rossa del “Tennis Club
Solaro”.

Ogni  giorno,  la  squadra  del  TC  Roseto,  ha  disputato  tre
incontri: due di singolare e uno di doppio. Venerdì 6 le
Ladies  rosetane  hanno  sconfitto  il  “Circolo  Tennis  Bari”,
sabato 7 hanno prevalso sul “Country Club Palermo” e domenica
8 si sono aggiudicate il titolo nazionale Ladies 40 (lim) 4.4,
battendo in finale la squadra del circolo “La Chiappetta” di
Cosenza.

“A nome di tutta l’Amministrazione Comunale di Roseto degli
Abruzzi voglio complimentarmi con le atlete che hanno portato
lustro alla nostra città e allo sport rosetano – afferma il
Sindaco Mario Nugnes – La loro impresa è la dimostrazione di
come  la  costanza  e  la  passione  permettano  di  raggiungere
importanti  obiettivi.  Saremo  lieti,  appena  possibile,  di
ricevere la squadra Ladies 40 del TC Roseto a Palazzo di Città
per tributare loro il giusto riconoscimento”.

“Siamo orgogliosi di quanto ottenuto dalla squadra femminile
di Roseto. È l’ennesima dimostrazione di come una regione
seppur piccola come la nostra, sia in grado di competere  a
armi pari con tutte le realtà italiane. Complimenti e non
vediamo  l’ora  di  poterle  premiare  personalmente  come
meritano”, aggiunge Luciano Ginestra, presidente Fitp Abruzzo-
Molise.



L’ATTORE  FILIPPO  NIGRO
INAUGURA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023

 La stagione teatrale all’auditorium Zambra

Ortona, 10 ottobre 2023.  È in partenza la stagione teatrale
2023/24  del  Cinema  Auditorium  Zambra  di  Ortona:  il  primo
spettacolo proposto da Unaltroteatro di Arturo Scognamiglio e
Lorenza  Sorino  è  Every  Brilliant  Thing,  un’opera  teatrale
dello scrittore britannico Duncan Macmillan scritta nel 2013
assieme  a  Johnny  Donahoe  (che  ne  è  stato  anche  il  primo
interprete) e che andrà in scena il 15 ottobre alle 20.45.

Nel 2021 viene messo in scena in Italia, nella traduzione di
Michele Panella con la regia a quattro mani di Fabrizio Arcuri
e Filippo Nigro, anche attore protagonista dello spettacolo,
per la coproduzione di CSS Teatro stabile di innovazione del
FVG e Sardegna Teatro. Lo spettacolo è anche vincitore del
Premio nazionale Franco Enriquez 2022.

Nello specifico Filippo Nigro, uno dei più interessanti attori
del cinema e del teatro italiano, porta in scena un racconto
di autofiction scandita da “liste di cose per cui vale la pena
vivere”, nel tentativo di fornire alla madre un inventario di
possibilità per cui valga la pena vivere; una lista che si
allunga con il tempo, dall’infanzia alla vita adulta, fino ad
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enumerare un milione di valide ragioni.

La lista che ne esce, e che il protagonista condivide con chi
lo ascolta, con tono confidenziale, coinvolgente, intimo, è
imprevedibile, emozionante e personalissima, fatta di episodi
e aneddoti catturati al volo: Every Brilliant Thing dà vita a
un racconto/confessione umano e informale di momenti speciali,
illuminazioni,  piccole  manie,  incontri,  emozioni  e  attimi
indimenticabili, durante il quale viene messo sempre più a
fuoco  il  rapporto  con  il  padre,  con  il  primo  amore,  il
fallimento del matrimonio, la ricerca di aiuto nei momenti di
difficoltà.

Alla fine, la lista, più che alla madre, sarà stata utile a se
stesso almeno a comprendere che “…se vivi tanto a lungo e
arrivi alla fine dei tuoi giorni senza esserti mai sentito
totalmente schiacciato, almeno una volta, dalla depressione,
beh, allora vuol dire che non sei stato molto attento!”.

Con la complicità di alcuni spettatori chiamati a dare un
piccolo  contributo  per  far  sì  che  i  ricordi  del  passato
prendano vita e, attraverso una scrittura dal ritmo sempre
serrato e divertente, Every Brilliant Thing riesce a toccare
con sensibilità e con una non superficiale leggerezza un tema
delicato e complesso come la depressione.

Filippo Nigro è un affermato attore di cinema, televisione e
teatro. Esordisce al cinema nel 1998. Nel 2001 inizia la sua
collaborazione con Ferzan Özpetek, che lo vuole nel cast del
film Le fate ignoranti e nel suo film successivo, La finestra
di fronte. Fa parte del cast di Suburra – La serie, basata
sull’omonimo film e prodotta da Netflix. Nel 2019 prende parte
al cast di La dea Fortuna di Ferzan Özpetek.

“Continuiamo  a  portare  avanti  il  progetto  di  spettacoli
destinati ad un pubblico nuovo, a quella nuova generazione che
ha bisogno di nuovi stimoli e nuovi argomenti per andare a
teatro – spiegano Scognamiglio e Sorino. – Spettacoli come



questo e come quelli scelti per tutta la stagione seguono una
linea ben precisa dedicata a quel pubblico che vuole tornare
ad emozionarsi a teatro”.

“Questa  è,  presso  lo  Zambra,  la  prima  data  della  ripresa
invernale delle tournèè dello spettacolo. Per sensibilizzare
ulteriormente la nuova generazione, grazie al contributo del
Comune  di  Ortona,  abbiamo  la  possibilità  di  offrire
gratuitamente  ad  alcuni  giovani  la  visione  di  due  degli
spettacoli in

cartellone, nello specifico questo del 15 ottobre e quello
dell’11 novembre e contestualmente realizzare una intervista
video con i protagonisti degli spettacoli e la registrazione
successiva di una recensione unica, tale perché riguarderà le
sincere opinioni e sensazioni dei ragazzi” – concludono.

Questa intervista verrà montata dal videomaker professionista
Mario Mansueto che collabora con la compagnia Unaltroteatro, e
i due prodotti verranno proiettati in una serata evento aperta
al  grande  pubblico.  Un  progetto  questo  che  mira  al
coinvolgimento.

SCREENING GLICEMICO IN FIERA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023

Lions Club Vasto Adriatica Vittoria Colonna, ottimo riscontro
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Vasto,  10  ottobre  2023.  415  sono  le  persone  che  si  sono
sottoposte  allo  screening  glicemico  realizzato  domenica
mattina  dal  Lions  Club  Vasto  Adriatica  Vittoria  Colonna
nell’ambito dell’evento fieristico ‘Ambulanti in città’.

Tante le persone, dunque, che si sono avvicinate allo stand
allestito dai soci del Club all’interno dell’area mercatale
per realizzare il service che ricade nell’ambito di uno delle
cinque cause umanitarie globali del Lions Clubs International,
ovvero la prevenzione e la lotta al diabete.

E  le  rilevazioni  eseguite,  come  consuetudine,  hanno
evidenziato delle situazioni borderline, delle famigliarità e
delle criticità che i sanitari presenti hanno suggerito di
sottoporre  all’attenzione  dei  medici  di  base  ed  a  nuova
verifica con ulteriori analisi cliniche. Inoltre, il momento
ha  rappresentato  anche  l’occasione  per  la  diffusione  di
suggerimenti su stile di vita e alimentazione.

L’evento  è  stato  reso  possibile  grazie  alla  disponibilità
della Dr.ssa Francesca Tana, direttrice medica dell’ospedale
S. Pio di Vasto, il Dr. Augusto Sardellone e la Dott.ssa
Giuliana Scuro, rispettivamente dirigente medico responsabile
e  coordinatrice  infermieristica  presso  il  dipartimento  di
Medicina e Chirurgia d’urgenza del nosocomio vastese, e della
direttrice del polo didattico universitario di Vasto Dott.ssa
Luciana Potalivo, ed è stato realizzato con la collaborazione
degli infermieri del Pronto soccorso – 118 Ciro Sperinteo e
Giovanni  Giammichele  e  gli  allievi  del  polo  universitario
Melania Cinosi e Marco Antonino.

‘Siamo molto soddisfatti per la riuscita del service che per
noi rappresenta uno dei punti fermi dell’anno sociale – ha
detto il presidente del Lions Club Vasto Adriatica Vittoria
Colonna Massimo Molino – il diabete è una malattia subdola che
ha gravi conseguenze sul nostro organismo ed ogni occasione
per valutarne la diffusione o creare momenti di prevenzione va
salutata in maniera positiva. Voglio ringraziare a nome di



tutti i soci del Lions Club la dirigenza dell’ospedale, del
Pronto soccorso e del polo universitario vastesi che hanno
inteso  sposare  le  finalità  e  la  realizzazione  di  questo
service  mettendoci  a  disposizione  del  personale  sanitario
altamente professionale.’

GERMANIA  (MA  NON  SOLO):  LA
DESTRA CRESCE E LA PAURA LA
NUTRE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023

PoliticaInsieme.com, 10 ottobre 2023. Avanza in Germania la
destra neo-nazista di AfD che diventa, sia in Assia che in
Baviera, il secondo partito, con percentuali tra il 16 ed il
18 % dei consensi, cioè un incremento netto di almeno cinque
punti in ambedue i Lander.

Un’avanzata contenuta dai buoni risultati ottenuti sia dalla
CDU e soprattutto, in Baviera, dal partito gemello CSU.

Ambedue  esposti,  soprattutto  a  fronte  del  flop  sia  dei
socialdemocratici di Scholz, sia dei Verdi, a qualche retro-
pensiero interno non così fermamente determinato ad escludere
ogni possibile collaborazione con la destra estremista.

In nome della governabilità, ovviamente….
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Ad ogni modo, la diga della ragionevolezza di una politica
equilibrata sembra reggere, almeno per ora, grazie alle forze
di  ispirazione  cristiano-sociale,  soprattutto  a  fronte  del
fenomeno migratorio che, anche in Germania, rappresenta il
grimaldello con cui la destra intende destabilizzare il quadro
politico tradizionale.

Siamo immersi in un clima di odio e di violenza, di rancori
frammisti a paure, di reciproco sospetto e di diffidenza, di
muri materiali e sociali, culturali e spirituali innalzanti ad
arte per separare e dividere, in nome di identità che si
sentono  minacciate  e  solo  nell’avversione  alla  vittima
sacrificale,  al  “capro  espiatorio”  di  turno,  credono  di
ottenere quella rassicurazione che non trovano altrove.

Un clima che non si manifesta solo nelle guerre conclamate, ma
–  in  forme  ovviamente  diverse,  eppure,  in  larga  misura,
riconducibili  alla  stessa  matrice  –  anche  nei  paesi
democratici  e  sviluppati  dell’Occidente.

Il “nemico”, insomma.

È  il  “diverso”  rappresenta  colui  che,  per  definizione,  è
ostile.

Nella misura in cui – si pensi ad esempio al caso più tipico,
al malato di mente – rappresenta plasticamente quel vissuto
“altro”, distopico, che pure avvertiamo appartenere, almeno
potenzialmente, alla nostra comune dimensione umana e, dunque,
avvertiamo come alienante e minaccioso.

C’ è una sottile linea di confine – o meglio di connessione –
tra l’esistenza di ognuno e l’orizzonte collettivo in cui i
fantasmi di molti si addensano in una nube oscura.

Germania (ma non solo): la destra cresce e la paura la nutre

https://www.politicainsieme.com/germania-ma-non-solo-la-destra-cresce-e-la-paura-la-nutre/


IL RINNOVO DEL GLIFOSATO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023

Un rischio certo per la salute dei cittadini e dell’ambiente

Roma, 10 ottobre 2023. Per tutelare la salute dei cittadini
italiani  e  dell’ambiente,  sull’erbicida  deve  vigere  il
principio  di  precauzione.  Il  Governo  italiano  prenda  una
posizione contraria al rinnovo per altri dieci anni proposto
dalla Commissione UE

Il 12 e 13 ottobre tutti gli Stati membri saranno chiamati a
votare sulla proposta della Commissione europea di prorogare
l’autorizzazione del glifosato per altri 10 anni. L’attuale
autorizzazione, infatti, scade il 15 dicembre e affinché il
diserbante possa continuare ad essere utilizzato è necessario
un voto favorevole della maggioranza del Consiglio dell’UE.

Alcuni Stati Membri hanno già apertamente dichiarato il loro
voto. La posizione italiana è emersa, seppur ancora in forma
non  chiara  durante  il  “question  time”  del  6  ottobre  alla
Camera dei deputati quando il Sottosegretario al Ministero
della  Salute,  Marcello  Gemmato,  ha  risposto  ad  una
interpellanza urgente sulla posizione che assumerà il nostro
Paese nel Consiglio UE dichiarando che l’Italia “potrebbe”
votare a favore del rinnovo dell’autorizzazione del glifosato
per altri 10 anni.

Questa posizione, così come quella della proposta Europea, è

https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/10/il-rinnovo-del-glifosato/


inconcepibile  e  contraria  ai  principi  su  cui  si  fonda  la
legislazione  europea  in  tema  di  tutela  della  salute  e
dell’ambiente. Numerosi studi scientifici dimostrano infatti
come l’erbicida più utilizzato in Europa potrebbe provocare
disturbi  oncologici  e  aumentare  l’insorgenza  di  patologie
dello spettro autistico, oltre ad essere accertato il suo
effetto di interferenza endocrina sugli esseri umani e il suo
impatto sugli organismi degli ecosistemi acquatici. Studi che
non  sono  stati  considerati  o  adeguatamente  valutati  dalle
Agenzie  europee  (ECHA  e  EFSA)  nella  loro  valutazione  del
rischio. Inoltre, il consorzio europeo PAN (Pesticide Action
Network Europa) ha portato in tribunale la Bayer per non aver
presentato  la  giusta  documentazione  nella  richiesta  di
approvazione  all’utilizzo  del  glifosato.  Nel  suo  esposto
presso  la  procura  di  Vienna,  si  sottolinea  che  la  più
importante azienda produttrice di glifosato, quando ha chiesto
il  rinnovo  dell’autorizzazione  dell’erbicida  nel  mercato
europeo, non ha presentato e sottoposto a valutazione uno
studio, secondo il quale l’erbicida può  causare forme di
disturbi neurologici – nello specifico autismo –, condotto su 
un campione importante di bambini.

Molti studi dimostrano che il glifosato è una sostanza ad
elevata  tossicità  ambientale  capace  di  alterare  la
funzionalità  degli  ecosistemi  e  degli  habitat  naturali  e
ridurre  drasticamente  la  biodiversità.   Trattandosi  di  un
erbicida totale, usato come alternativa a pratiche agricole
generalmente  considerate  sostenibili,  come  rotazioni,
consociazioni e lavorazioni meccaniche, ogni ulteriore proroga
è in contrasto con quanto indicato dalle Strategie europee
From farm to fork e Biodiversity 2030, che chiedono di puntare
sulla  sostenibilità  ambientale  dell’intero  settore
agroalimentare, tramite obiettivi come la riduzione del 50 per
cento dei pesticidi chimici.

XX Associazioni esortano per questo il governo italiano a
prendere  una  posizione  chiara  contraria  al  rinnovo  del



glifosato considerando seriamente i potenziali e gravi rischi
che un ulteriore uso del diserbante causerebbe all’ambiente e
alla salute dei cittadini italiani e dell’ambiente dell’Unione
europea.

Le Associazioni chiedono di applicare con rigore il principio
di precauzione laddove vi sia anche una piccola probabilità di
rischio per la salute pubblica e per l’ambiente. Anche la sola
incertezza dovrebbe bastare a fermare l’approvazione da parte
dell’UE,  ma  nel  caso  del  glifosato  le  prove  della  sua
pericolosità  per  la  salute  delle  persone  e  dell’ambiente
superano ogni ragionevole dubbio, alimentato dalle aziende che
producono e commercializzano il diserbante.

Chi sostiene l’esigenza del rinnovo del glifosato difende il
diserbo chimico in agricoltura come pratica indispensabile per
garantire  il  reddito  degli  agricoltori,  una  tesi  smentita
dall’aumento  delle  superfici  agricole  gestite  con  metodi
biologici (oggi in Italia il 18,7% della SAU) che escludono
completamente l’uso di sostanze chimiche di sintesi. Inoltre,
un recente studio condotto dall’Istituto Sant’Anna di Pisa, ha
dimostrato  che  adottando  buone  pratiche  agroecologiche  è
possibile  eliminare  completamente  l’uso  del  glifosato
garantendo  le  rese  e  riducendo  i  costi  per  le  aziende
agricole.

Vietare l’uso del glifosato, quindi, sarebbe una decisione
virtuosa, in linea con la necessità di tutelare la salute
delle persone e dell’ambiente e favorire la trasformazione
delle pratiche agricole, senza essere in contrasto con la
sostenibilità dei redditi degli agricoltori.

Le  XX  Associazioni  difendere  gli  interessi  dei  cittadini
italiani  e  degli  agricoltori  virtuosi  non  possa  essere
espressa dal Governo Meloni con coerenza se non votando contro
la nuova autorizzazione del glifosato.

ISDE ITALIA, CIWF ITALIA, FEDERBIO, GREENPEACE, LEGAMBIENTE,



LIPU, PRO NATURA, RETE SEMI RURALI, SLOWFOOD ITALIA, TERRA
RIAVVIA IL PIANETA, WWCOF ITALIA, WWF ITALIA

GAZA  –  ISRAELE:  ALLERTA
GASDOTTI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023

Forniture energetiche a rischio per l’Italia

Roma, 10 ottobre 2023. Dal primo attacco di sabato scorso da
parte di Hamas a Israele, le quotazioni internazionali del Gas
sono  aumentate  vertiginosamente  fino  a  toccare  ieri  43,60
Euro/MWh  con  un  +  15,00%  in  poche  ore.  Non  diversa  la
situazione dei due greggi di riferimento WTI in quota 88,80
$/Barile e BRENT in quota 89,50 $/Barile sulle principali
Borse internazionali.

Il  Presidente  di  FederPetroli  Italia  –  Michele  Marsiglia
all’apertura dei mercati di oggi “Sembra un copione già visto,
con  un  pericolo  forniture  estere  annunciato  la  scorsa
settimana in una diretta RAI sulla problematica dei nostri
approvvigionamenti in Africa e Medio Oriente.

A largo della striscia di Gaza proseguendo lungo le coste
nell’Offshore israeliano abbiamo un grande giacimento di gas
metano chiamato Leviathan che corre fino a nord tra Cipro e il
Libano  (quest’ultimo  a  sud  sotto  controllo  di  Hezbollah),
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parliamo  di  uno  dei  giacimenti  più  grandi  al  mondo  nel
Mediterraneo.  Grande  riserva  petrolifera  già  tempo  fa
occasione  di  interessi  di  sviluppo  internazionali  per  la
quantità di metano che dispone in produzione nei prossimi
decenni.  Il  giacimento  in  mare  potrebbe  stravolgere  gli
equilibri energetici del Medio Oriente. Leviathan ha autonomia
di produzione a Gas metano per oltre 50 anni.

L’Italia  è  a  rischio  con  l’80%  di  approvvigionamento
energetico estero (petrolio e gas). Già evidente il panico sui
prezzi internazionali di Benzina e Gasolio con ricadute sul
costo delle Bollette. Attenzione alle parole su Iran e Qatar,
salvaguardiamo la sicurezza dei gasdotti e dello Stretto di
Hormuz”.

È notizia di poche ore fa che Israele in via precauzionale ha
già bloccato la produzione del giacimento Offshore di Tamar
con l’americana CHEVRON come operatore. Ci troviamo a circa 90
km in mare da Haifa. Questo indotto alimenta parte di Egitto
ed altro gas viene trasportato in Europa.

ROTATORIA TRA LUCO DEI MARSI
E AVEZZANO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023

La  sindaca  De  Rosa  sollecita  interventi  urgenti  per  la
sicurezza
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Luco dei Marsi, 10 ottobre 2023. Avrebbe dovuto garantire la
sicurezza stradale in un nodo cruciale per la viabilità, in
realtà rappresenta una grave vulnerabilità per l’area e luogo
di  innumerevoli  incidenti.  Si  tratta  della  rotatoria,  o
meglio,  della  “prima  bozza”  di  una  grande  rotatoria  tra
Avezzano  e  Luco  dei  Marsi,  situata  nell’area  del  nucleo
industriale, sulla quale si immettono i mezzi che transitano
da  e  per  la  Vallelonga,  i  flussi  da  via  Nobel  e  dalla
Circonfucense.

“La grande rotatoria dovrebbe disciplinare i transiti tra la
Sp. 22, via Nobel e la Circonfucense, strade di passaggio
anche per numerosi mezzi pesanti”, spiega la sindaca Marivera
De Rosa, “In realtà la rotatoria è attraversata di netto da
una carreggiata, e spesso anche percorsa ad alta velocità.
Inoltre, la visibilità, da più punti delle due semi-rotatorie
risultanti,  è  spesso  difficoltosa,  per  la  conformazione
propria dell’area. Ho inviato una comunicazione a tutti gli
Organismi potenzialmente deputati a prendere contromisure, in
primis  il  Comune  di  Avezzano  e  l’Arap  Abruzzo,  o  a
sensibilizzare chi di dovere a farlo, e mi auguro che si dia
subito  corso  all’ultimazione  dell’infrastruttura,  dato  che
sono purtroppo numerosissimi gli incidenti in quel tratto,
anche con gravi conseguenze”. 

UN AIUTO DALLA BIBBIA per chi
convive con disturbi mentali
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023
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Il 10 ottobre è la Giornata mondiale della salute mentale: su
jw.org consigli per ritrovare la serenità

Chieti, 10 ottobre 2023. Depressione, ansia e stress post-
traumatico  sono  solo  alcuni  dei  disturbi  mentali  di  cui
soffrono  molte  persone  a  livello  globale.  Secondo
l’Organizzazione Mondiale della Sanità, nel mondo 1 persona su
8 soffre di disturbi mentali.

In occasione della Giornata mondiale della salute mentale, in
programma  il  10  ottobre,  molte  organizzazioni  propongono
risorse che possono aiutare a migliorare e stabilizzare la
salute mentale.

Il sito JW.ORG offre a uomini, donne e ragazzi che convivono
con disturbi mentali consigli e spunti tratti dalla Bibbia.

“Ci  rendiamo  conto  che  nel  mondo  un  numero  crescente  di
persone ha a che fare quotidianamente con disturbi mentali e
ci  auguriamo  che  possano  trovare  serenità  e  conforto  da
pensieri tratti dalla Bibbia”, ha dichiarato Luca Didò. “Per
chi soffre di disturbi mentali o per chi conosce qualcuno che
sta  affrontando  una  sfida  del  genere,  gli  articoli  e  i
contenuti disponibili su jw.org possono essere come una luce
in fondo a un tunnel. Il messaggio della Bibbia dà speranza
quindi siamo sicuri che i contenuti del sito aiuteranno molti
a ritrovare la serenità”.

L’edizione della rivista intitolata “Salute mentale: la Bibbia
può  aiutarti?”  include  articoli  che  contengono  consigli
pratici  e  pensieri  confortanti.  Alcuni  degli  argomenti
trattati negli articoli sono:



•           Salute mentale: un’emergenza globale

•           “Il conforto delle Scritture”

•           I consigli pratici che dà la Bibbia

•           Come aiutare chi ha un problema di salute mentale

L’articolo “Il conforto delle Scritture” contiene informazioni
che possono infondere la forza e la pazienza necessarie per
combattere  i  pensieri  negativi.  Spiega  inoltre  che  molto
presto la sofferenza emotiva sarà solo un ricordo del passato.
L’articolo mette in evidenza anche i modi in cui la Bibbia può
aiutare chi sta combattendo contro la depressione, l’ansia e
il disagio emotivo:

•           La Bibbia offre molti pensieri positivi che
possono prendere il posto di quelli negativi.

•           La Bibbia può aiutarci a contrastare la sensazione
di non valere nulla.

•           Molti passi biblici ci rassicurano del fatto che
non  siamo  soli  e  che  Dio,  il  nostro  Creatore,  comprende
pienamente come ci sentiamo.

•           La Bibbia promette che Dio eliminerà tutti i
ricordi dolorosi.

L’articolo “I consigli pratici che dà la Bibbia” afferma che,
pur non essendo un testo di medicina, la Bibbia dà consigli
pratici.  Spiega  che  la  Bibbia  riconosce  che  a  volte  c’è
bisogno di rivolgersi a un medico. Menziona, inoltre, che
delle  sane  abitudini  e  un  regolare  esercizio  fisico  sono
importanti e incoraggia le persone ad accettare l’aiuto di
altri.

Nell’articolo sono citate le parole di un uomo di nome Peter,
che  soffre  di  depressione:  “Ho  riscontrato  che  leggere
regolarmente la Bibbia con mia moglie mi aiuta a iniziare la



giornata con pensieri positivi e incoraggianti. E spesso nei
giorni più difficili mi imbatto in un versetto che mi tocca
particolarmente”.

Articoli  correlati  su  jw.org  sono:  La  depressione  negli
adolescenti:  cause  e  rimedi  e  “Come  posso  combattere  la
depressione”. I ragazzi possono trovare contenuti interattivi
come la lavagna animata intitolata “Puoi tornare a sorridere”
e  la  scheda  “Combattere  la  tristezza”,  che  offrono
suggerimenti pratici su come combattere i pensieri negativi.

LA  VIA  DEL  TRATTURO  DA
PESCASSEROLI A CAMPOBASSO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023

Trekking  a  sei  zampe  nella  natura  e  nella  storia.  Il  14
ottobre 2023 primo appuntamento

Pescasseroli, 10 ottobre 2023. Sarà una giornata dedicata alla
natura e alla storia che inizierà con una escursione insieme
ai nostri amici pelosi e non solo, partendo da Pescasseroli
fino a Val Fondillo e continuerà alle ore 16 con una tavola
rotonda  organizzata  dalle  associazioni  proponenti,  che  si
terrà presso il cinema Ettore Scola di Pescasseroli, alla
quale interverranno Alessandra Laureano  di Come On Dog, Laura
Zanin di Crea Aps, Cesidio Pandolfi di Ecotur e Compagnia dei
Cammini, Bruno Petriccione autore de “La Via del Tratturo a
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piedi” e il Dr. Carmelo Gentile responsabile Area Scientifica
del PNALM.

Il  tema  sarà  la  presentazione  del  progetto  “La  Via  del
Tratturo da Pescasseroli a Campobasso – Trekking a sei zampe
nella natura e nella storia“ che si terrà a fine giugno 2024.

La  finalità  di  questo  progetto  è  la  promozione  di  questo
meraviglioso territorio e la valorizzazione del tratturo che
si  sviluppa  tra  Pescasseroli  in  Abruzzo  e  Campobasso  in
Molise,  ripercorrendo  parte  degli  storici  percorsi  della
Transumanza, che per secoli ha visto il passaggio stagionale
di generazioni di pastori con le loro greggi.

Dalle  montagne  abruzzesi  fino  alle  colline  molisane,  i
camminatori insieme agli amici pelosi, si troveranno a godere
di  un  patrimonio  unico  e  antichissimo,  finora  rimasto
preservato  dai  grandi  flussi  turistici  di  questa  parte
d’Italia,  composto  di  luoghi,  genti,  mestieri,  paesaggi  e
sapori da riscoprire.

Alle  18:00  circa  seguirà  dopo  la  tavola  rotonda  una
degustazione di prodotti locali gentilmente organizzata da La
Bottega di Gaia a Pescasseroli.

La partecipazione all’evento del 14 ottobre è libera, basterà
solo prenotarsi presso le associazioni organizzatrici.

CREA APS, COME ON DOG e ECOTUR PARCO NAZIONALE d’Abruzzo con
il patrocinio del Comune di PESCASSEROLI e del PARCO NAZIONALE
d’ABRUZZO LAZIO MOLISE



CONCERTO  D’ANTEPRIMA
SETTANTUNESIMA  STAGIONE  2023
– 2024
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023
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Mercoledì 11 ottobre ore 17:30 Teatro Comunale Maria Caniglia.
Behzod  Abduraimov  pianoforte.  Kyiv  Virtuosi  orchestra  da
camera. Dmitry Yablonsky direttore

Sulmona, 10 ottobre 2023. Con un concerto straordinario, fuori
programma e a ingresso libero, ha inizio la 71a stagione della
Camerata Musicale Sulmonese al Teatro Comunale “M.Caniglia”
mercoledì 11 ottobre ore 17:30.

L’Orchestra d’archi ucraina, con un organico di 20 elementi,
Kyiv Virtuosi diretta dal M° Dmitry Yablonsky  e al pianoforte
il  solista  Behzod   Abduraimov,  propongono  un  programma
accattivante con  musiche di Vivaldi (Concerto per quattro
violini in si minore RV 580, 10), Mozart  (Divertimento in si
bemolle  maggiore  KV  137)  e  Alexey  Shor  (Concerto  per
pianoforte  e  orchestra  n.1,  re  minore).

Behzod  Abduraimov  nato  in  Uzbekistan  nel  1990,  bambino
prodigio inizia a suonare a soli 5 anni.  Pianista di fama
internazionale, si esibisce con orchestre rinomate in tutto il
mondo  come  la  Philharmonia  Orchestra,  Los  Angeles
Philharmonic,  Deutsches  Symphonie-Orchester  Berlin,  San
Francisco Symphony, Cleveland Orchestra, Orchestre de Paris e
Concertgebouworkest  e  con  direttori   come  Valery  Gergiev,
Lorenzo  Viotti,  James  Gaffigan,  Jakub  Hrůša,  Santtu-Matias
Rouvali e Gustavo Dudamel. In recital è apparso diverse volte
allo  Stern  Auditorium  della  Carnegie  Hall,  alla  Queen
Elizabeth Hall di Londra e al Concertgebouw di Amsterdam, ed è
stato recentemente presentato dalla Chicago Symphony, dalla
Kölner  Philharmonie  e  dal  Festspielhaus  Baden-Baden.   “…
tecnica prodigiosa e un talento rapsodico…”  scrive di lui Il
New York Times.



La Kyiv Virtuosi Orchestra, nata dal Kyiv Soloists ensemble
con  il  violoncellista  e  direttore  d’orchestra  Dmitry
Yablonsky,  considerati tra i migliori musicisti da camera e
solisti professionisti della loro generazione, si sono esibiti
in tutto il mondo, dall’Europa agli Stati Uniti, Giappone, Sud
America. Oltre alla sua intensa attività come orchestra da
camera, Kyiv Virtuosi è anche un’orchestra sinfonica molto
richiesta per progetti speciali.

Dmitry Yablonksy  nato a Mosca,figlio di musicisti, inizia a
suonare il violoncello a 5 anni.violoncellista e direttore
d’orchestra  nominato  ai  Grammy  Dmitry  Yablonksy  suona
regolarmente  con  artisti  importanti  come  Boris  Berezovsky,
Vadim Repin, Shlomo Mintz, Itamar Golan, Yuri Bashmet, e ha
collaborato  con  artisti  come  Monserrat  Caballé,  Roberto
Alagna,  Olga  Borodina.  Ha  calcato  i  palcoscenici  più
importanti del mondo, come la Carnegie Hall, La Scala, la Sala
Grande di Mosca, la Sala Filarmonica di San Pietroburgo, la
Sala Nazionale di Taiwan, il Teatre Mogador, la Cité de la
Musique, il Louvre.

La sua carriera come direttore d’orchestra inizia a 26 anni in
Italia  a  Camerino,  da  allora  collabora  con  orchestre
prestigiose  come   Royal  Philharmonic  Orchestra,  Orchestra
Filarmonica di Mosca,

Novoya  Rossiya,  Orchestra  Sinfonica  di  Israele,  Orchestra
Sinfonica di Gerusalemme, Orchestra Nazionale Belga, Orchestra
di Anversa, Orchestra dei Paesi Bassi del Nord, Orchestra di
Maastricht, Orchestra di Stato Russa, Orchestre National d’Ile
de France, Orchestra Nazionale di Taiwan,  Holland Symphonia, 
Ofunam (Messico) e anche varie Orchestre italiane.

È Accademico Onorario presso l’Accademia Indipendente delle
Arti  Liberali  dell’Accademia  Russa  delle  Scienze.  Ha
trascritto  e  curato  opere  per  violoncello,  pubblicate  da
International Music Company e Dover Publications. La Naxos
Records ha pubblicato la sua registrazione dei 40 studi di



Popper per violoncello  nel 2008, con grandi consensi dalla
critica.

È direttore artistico del Gabala Festival in Azerbaigian.

Direttore  musicale  dei  Kyiv  Virtuosi  è  anche  direttore
laureato della Jerusalem Symphony Orchestra. Dal 2016 insegna
alla Scuola di Musica Buchmann-Mehta dell’Università di Tel
Aviv  ed  è  stato  nominato  Responsabile  delle  Relazioni
Internazionali  della  stessa  Università.

Dmitry suona due violoncelli: un Joseph Filius Andrea Guarneri
e un Matteo Gofriller.

È prevista l’intera registrazione del concerto  al Teatro
Caniglia di Sulmona.

PROGRAMMA

Antonio Vivaldi

Concerto per quattro violini in si minore RV 580, 10

Wolfgang Amadeus Mozart

Divertimento in si bemolle maggiore KV 137

Alexey Shor

Concerto per pianoforte e orchestra n. 1, re minore

PROSSIMO APPUNTAMENTO

Domenica 15 ottobre ore 17.30

Teatro M.Caniglia Sulmona

Orchestra Sinfonica del Friuli-Venezia Giulia

Gabriela Strata pianoforte

Paolo Paroni  direttore



Ingresso libero

I DATI SUL TURISMO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023

I primi numeri preannunciano una stagione stabile e una forte
crescita della destagionalizzazione

Roseto degli Abruzzi, 10 ottobre 2023. I dati sul turismo
estivo a Roseto degli Abruzzi, raccolti incrociando i numeri
della piattaforma Paytourist con quelli degli anni scorsi,
raccontano una stagione 2023 stabile dal punto di vista degli
arrivi e di una destagionalizzazione in continua crescita,
nonostante  l’incidenza  negativa  dovuta  a  fattori  esterni
(inflazione ecc…).

Sono  questi  gli  elementi  più  importanti  emersi  dalla
conferenza  stampa  convocata  questa  mattina  in  Municipio
dall’Amministrazione Comunale per fare chiarezza, una volta
per tutte, sul tema finito al centro della discussione non
solo in città ma anche in regione. Presenti: il Sindaco Mario
Nugnes,  l’Assessore  al  Turismo  Annalisa  D’Elpidio,  la
Presidente del Consiglio Gabriella Recchiuti, l’Assessore alla
Cultura  Francesco  Luciani,  la  Consigliera  Comunale  Lorena
Mastrilli,  il  Consigliere  Comunale  Vincenzo  Addazii  e  il
responsabile  del  Gruppo  “Operazione  Turismo”  Leonardo
Faccenda.

https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/10/i-dati-sul-turismo/


I NUMERI. Considerando tutte le dichiarazioni effettuate dalle
strutture ricettive al fine del versamento dell’Imposta di
soggiorno  a  Roseto  degli  Abruzzi,  nel  2023,  si  denota  un
livello  stabile  nel  numero  di  arrivi  in  riferimento
all’annualità precedente (circa 80000, miglior risultato dal
2018). A fronte di questo, si denota un decremento nel numero
di presenze del 19,17% (soggiorni più brevi a parità di numero
di turisti). Le motivazioni possono essere riferite a fattori
economici  (inflazione,  destinazioni  estere)  ma  anche  a
mutamenti nel modo di fare vacanza. Ad incidere inoltre un
mese di giugno complicato dal punto di vista meteorologico. I
dati  prendono  in  considerazione  solo  il  periodo  in  cui  è
obbligatoria la comunicazione di arrivi e presenze al fine del
calcolo dell’imposta di soggiorno (aprile – settembre 2023 e
mancano ancora quelli di ottobre).

Ancora  positivo  il  dato  sulla  destagionalizzazione  con
l’aumento del circa 12% nel numero di arrivi tra aprile –
maggio  rispetto  allo  stesso  periodo  dello  scorso  anno.
Rispetto al 2021, annualità presa come riferimento in articolo
recente pubblicato sugli organi di stampa, abbiamo un numero
superiore di arrivi (79023 nel 2023 contro 69732 del 2021) e
un numero equivalente di presenze valide al fine del calcolo
dell’imposta di soggiorno.

Alcuni dati significativi della stagione 2023, fondamentali
per pianificare le iniziative e individuare i target della
promozione,  parlano  di  turisti  provenienti  per  l’84%
dall’Italia e per il 16% dall’estero. A livello nazionale la
Provincia di provenienza con il più alto numero di arrivi a
Roseto  è  quella  di  Roma  (15,58%  delle  presenze  totali),
seguono  Milano  (9,4%),  L’Aquila  (5,13%),  Torino  (4,7%)  e
Napoli (4,55%)

Il numero di visitatori provenienti da una Provincia abruzzese
indica una percentuale importante di turismo “interno” che
verrà presa in considerazione al fine di una strategia di
destagionalizzazione più elaborata.



Per quanto riguarda la tipologia dei visitatori il 62,48% è
rappresentata dalle famiglie, il 12,43% da arrivi individuali
e il 24,69% da gruppi.

Un  dato,  quest’ultimo,  che  riconferma  la  vocazione  family
“friendly” di Roseto degli Abruzzi che si punta a potenziare
attraverso  attività  già  intraprese  e  altre  che  verranno
implementate nel 2024.

“Abbiamo convocato una conferenza stampa sul turismo perché
riteniamo importante dare un messaggio chiaro – ha esordito il
Sindaco Mario Nugnes – Un messaggio che racconta che, rispetto
allo scorso anno, c’è un andamento stabile degli arrivi a
Roseto degli Abruzzi. Oggettivamente tutta Italia è di fronte
ad una crisi generale che si ripercuote sul turismo. Il nostro
obiettivo è fare un’analisi oggettiva ma anche parlare di
futuro grazie al progetto di promozione turistica integrata
partito il 1° giugno scorso che ci permette di organizzare al
meglio le iniziative per i prossimi mesi e per i prossimi
anni. Stiamo lavorando, inoltre, per rendere unica la tassa di
soggiorno  tra  le  sette  sorelle  della  Costa  Teramana  e
continuiamo  a  puntare  con  convinzione  sulla
destagionalizzazione con iniziative di alto livello che hanno
animato  e  animeranno  tutto  il  nostro  territorio  anche  in
autunno e in primavera”.

“Sulla  base  dei  dati  in  nostro  possesso  mi  ritengo
moderatamente soddisfatta – ha affermato l’Assessore Annalisa
D’Elpidio – ma ovviamente sono convinta che ognuno di noi deve
fare di più, a partire dall’Amministrazione Comunale perché il
turismo è un affare di tutti. Quando avremo a disposizione i
dati completi sono certa che gli arrivi faranno segnare un
segno  positivo  mentre,  sulle  presenze,  il  dato  sarà
leggermente  negativo.  Questo  perché  incide  la  congiuntura
economica che spinge le famiglie a fare vacanze più brevi.
Grazie a “Paytourist” siamo riusciti a capire e analizzare la
provenienza dei turisti e le tipologie e questo ci permette di
pianificare al meglio le iniziative di promozione e i servizi.



Tra quelli già avviati e da avviare voglio ricordare: il nuovo
brand  “Visit  Roseto”  e  la  creazione  di  nuovo  portale,  il
potenziamento  comunicazione  social,  il  potenziamento  del
servizio navetta dedicato ai turisti, il Trenino turistico
brandizzato, un calendario degli eventi ricco e diffuso su
tutto il territorio, la raccolta, per la prima volta, del
feedback di visitatori nei confronti della destinazione, la
partecipazione alle fiere di settore, il lancio del servizio
“Kinder Club”, il potenziamento e valorizzazione della Riserva
del  Borsacchio  come  asset  di  promozione  turistica,
l’organizzazione di eventi ad hoc per potenziare il percorso
di  destagionalizzazione  già  intrapreso,  il  potenziamento
dell’ufficio IAT e il lavoro in sinergia con le 6 sorelle
della  Costa  Teramana  per  potenziare  l’offerta  turistica
dell’area”.

“Mai nessuno aveva investito in modo serio e fattivo sulla
promozione turistica come fatto dalla nostra Amministrazione –
ha aggiunto la Consigliera Lorena Mastrilli – Il cambiamento
arriva solo grazie all’impegno di tutti e solo insieme si può
portare avanti tutta una serie di azioni utili a favorire il
turismo e la destagionalizzazione. Dobbiamo capire, inoltre,
che Roseto non può vivere solo del turismo balneare perché
abbiamo un grande potenziale da sfruttare che va oltre le
nostre magnifiche spiagge”.

“Nel leggere e nell’interpretare i dati sul Turismo non si
deve  peccare  né  di  superbia  né  di  umiltà  ma  restare
equilibrati  –  ha  detto  l’Assessore  alla  Cultura  Francesco
Luciani – Rispetto a fattori macroeconomici che incidono su
questo settore possiamo fare poco ma per quello che rientra
nelle nostre competenze dobbiamo ambire a fare sempre di più.
Ringrazio gli operatori che ci spronano ad essere coraggiosi e
mi piace sottolineare come, anche per la Cultura, abbiamo
puntato  alla  destagionalizzazione  e  alla  diffusione  degli
eventi in diverse e nuove zone di Roseto come, ad esempio, il
centro della città”.



Leonardo Faccenda si è soffermato sull’esperienza di gestione
dello IAT dove, essendo in “prima linea”, si è potuto avviare
“un filo diretto con il turista grazie alle nuove tecnologie e
ai canali social. Posso assicurare – ha affermato – che il
servizio  è  stato  molto  apprezzato  e  che  si  è  creata  una
filiera  virtuosa  tra  Amministrazione,  Assessorato,  IAT,
operatori e ospiti. Vedere, a volte, il lungomare non troppo
affollato non è sinonimo dai carenza di turisti – ha chiarito
Faccenda – questo perché una fetta importante dei turisti è
rappresentata da gruppi organizzati che prenotano pacchetti
“all inclusive”. Poi, ad incidere, è il fatto che la grossa
ricettività di Roseto è rappresentata dai villaggi turistici
che hanno al loro interno diversi servizi che spesso riescono
a soddisfare le richieste dei turisti senza farli muovere
verso centro. Stesso discorso vale anche per chi viene in
città affittando gli appartamenti e che, spesso, preferisce
rimanere in casa a pranzo o a cena, evitando di uscire nelle
ore serali”.

A 96 ANNI, SE NE VA PASQUALE
DI MARCO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023

“L’uomo  che  guarda  il  mare”.  L’abitudine  di  venire  a
Giulianova  solo  per  sedersi  su  una  sedia  e  scrutare
l’orizzonte lo aveva reso un’icona esistenziale. Il cordoglio
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del Sindaco Jwan Costantini e dell’ Amministrazione Comunale

Giulianova, 10 ottobre 2023. Nel giorno dell’addio a Lucio
Merlo, personaggio amatissimo e fuori dagli schemi, se ne è
andato Pasquale Di Marco, spirato questa mattina all’età di 96
anni. Anche lui, come Lucio, un “non allineato”, uno che,
senza  aver  studiato  filosofia,  aveva  opposto  alla  morale
comune e alla dittatura del “fare”, il primato irresistibile
dell’immobilità, del “non fare”. L’arma con cui bucava la
solitudine dell’ anzianità, era una sedia,  la stessa da cui,
ogni mattina, apriva il suo personale sipario sul mare.

“Da Poggio a San Vittorino a Giulianova la distanza era breve
– commenta il Sindaco Jwan Costantini – Misurava esattamente
quanto il segmento tra una vita dentro quattro mura e una
giornata  che,  apparentemente  immobile,  era  in  realtà  una
lunga, movimentata parentesi di pensieri, lasciati correre su
una distesa d’acqua. Oggi la città è triste. Sulla targa che
consegnammo quattro anni fa a Pasquale avremmo voluto incidere
un mare di parole e  tutta la riconoscenza per l’esempio di
purezza, delicatezza e bellezza che continuava a darci. Ora
che non c’è più , possiamo solo salutarlo e  dedicargli questa
meravigliosa giornata di ottobre, convinti che anche lui, ma
da  un’altra  prospettiva,  stia  osservando  il  cielo,  ed  il
nostro stesso mare”. 

UN  GIORNATA  DEDICATA  ALLA
PREVENZIONE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023
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Promossa Questa mattina, dalle ore 9:45 alle ore 16:00, in
piazza Santa Margherita e nella sala conferenze del Rettorato
dai  Comitati  Unici  di  Garanzia  per  le  pari  opportunità
dell’ateneo e del Comune dell’Aquila

L’Aquila, 10 ottobre 2023. Saranno allestite nove postazioni
dove  sarà  possibile  eseguire  test  e  prenotare  screening
gratuiti per la prevenzione dei tumori al seno, al colon,
all’utero, per le patologie del sistema cardiovascolare, per
il sistema motorio e il movimento, per l’alimentazione ed il
benessere, per la medicina di genere e l’osteoporosi, per il
sistema  cognitivo  e  dei  comportamenti  nonché  per  la
prevenzione  negli  ambienti  di  lavoro.

Sarà, inoltre, possibile incontrare gli specialisti per brevi
approfondimenti  e  quesiti  presso  la  sala  conferenze  del
Rettorato,  negli  orari  previsti  per  i  seminari,  come  da
programma allegato.

Prendersi cura della propria salute in modo continuativo è una
forma  d’amore  verso  sé  stessi.  Per  farlo,  è  importante
adottare uno stile di vita sano ed è buona abitudine eseguire
periodicamente visite e analisi di routine suggerite dalle
linee guida governative, come quelle indicate dall’OMS, che
definisce  il  concetto  di  prevenzione  come  “il  dare  alle
persone i giusti mezzi per diventare più padroni della propria
salute e per poterla migliorare”.

Secondo l’Organizzazione Mondiale della Sanità, la prevenzione
è basata sul corretto stile di vita (alimentazione sana ed
equilibrata, assenza di fumo e alcol, riduzione dello stress e
una  regolare  attività  fisica)  e  sulla  possibilità  di



effettuare tutti gli esami consigliati per la propria fascia
d’età, senza trascurare lo studio della storia clinica della
propria  famiglia  per  individuare  eventuali  predisposizioni
genetiche a malattie cardiovascolari, ipertensione, diabete,
ipercolesterolemia, cancro.

Alle ore 15:00, con partenza da Piazza Santa Margherita, sarà
realizzata una esperienza di trekking urbano alla scoperta
della  Città  come  palestra  della  salute.  Il  percorso  non
presenta difficoltà ed è adatto a tutti; ha una durata massima
di 1 ora e 30 minuti ed eventuali variazioni di orario dovute
alla numerosità dei partecipanti, ovvero ad avverse condizioni
climatiche, saranno comunicate agli indirizzi e-mail forniti
con il modulo di iscrizione. L’attività sarà guidata dal CAI
L’Aquila, in collaborazione con il Corso di Scienze motorie
per  consigli  sulle  implicazioni  del  sistema  motorio,
cardiocircolatorio e sul consumo di calorie, nonché con i
Docenti di Scienze Umane per informazioni e curiosità storico-
culturali alla riscoperta delle origini e delle radici della
città ricostruita. 

L’evento è stato realizzato con il cofinanziamento di L’Aquila
Rinasce con lo sport 2023, con il patrocinio dell’Azienda
Sanitaria  Locale  1  Avezzano,  Sulmona  L’Aquila,  con  il
patrocinio  dell’Ordine  dei  Medici  e  dell’Accademia  Medica
dell’Aquila.

VACCINAZIONI ANTINFLUENZALI

A scopo promozionale e per chiarire la valenza preventiva
delle vaccinazioni stagionali, agli aventi diritto, ai sensi
della  circolare  21  aprile  2023  “Prevenzione  e  controllo
dell’influenza:  raccomandazioni  per  la  stagione  2023-2024”,
con particolare attenzione ai lavoratori dell’ateneo e del
Comune dell’Aquila, verrà offerta, nella postazione dedicata
all’interno dell’evento, anche la vaccinazione antinfluenzale.



SOSTEGNO  ALLE  DICHIARAZIONI
di Manuela Candelori
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023

Lo smantellamento del consultorio a Roseto degli Abruzzi

Teramo,  10  ottobre  2023.  La  Conferenza  delle  Donne
Democratiche  della  Provincia  di  Teramo,  insieme  a  quella
regionale  Abruzzo,  supporta  le  dichiarazioni  di  Manuela
Candelori,  In qualità di delegata all’assemblea nazionale del
Pd e come membro della conferenza, in merito all’incresciosa
vicenda avvenuta a Roseto degli Abruzzi:

“Avverto il dovere e il bisogno di rivolgermi in particolare a
tutte le donne democratiche in questa sede, e a tutte in
generale, per sottoporre alla vostra attenzione quanto sta
accadendo  nel  nostro  comune  di  Roseto  degli  Abruzzi  in
riferimento allo smantellamento del consultorio che, ricordo,
era un presidio di rilevanza strategica per la prevenzione
delle  principali  patologie  che  affliggono  l’universo
femminile, le dolorose fragilità adolescenziali e le criticità
delle  famiglie  in  generale.”  Dice  Candelori,  in  una  sua
dichiarazione.

Candelori  continua  “Ciò  premesso,  risulta  difficile  da
accettare che il Sindaco Nugnes e la giunta di un comune così
importante per la nostra provincia abbiano potuto trascurare
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una risorsa così importante per la cura dei nostri cittadini,
i  quali  dovranno  arrangiarsi,  con  non  poco  disagio,  alle
strutture  presenti  nei  comuni  limitrofi  o,  peggio  ancora,
nelle strutture private…per chi potrà permetterselo.”

Già  da  un  anno,  infatti,  in  Sindaco  sapeva  di  questo
smantellamento,  ma,  come  riporta  una  nota  del  Partito
Democratico di Roseto degli Abruzzi, “ha preferito tacere a
spese, come al solito, delle/dei cittadine/i”.

Pertanto,  come  Conferenza  delle  donne  Democratiche  della
provincia di Teramo e regione Abruzzo, sosteniamo la critica
mossa da Manuela Candelori insieme al Partito Democratico di
Roseto, in quanto troppo spesso la salute viene messa da parte
a vantaggio di pochi, e troppo spesso a discapito delle donne.

LA  CYBER  SECURITY
protagonista
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Ottobre 2023

Al via Cybearly – Forecasting 2024. L’evento, in programma il
12 e 13 ottobre, presentato oggi a palazzo di città

Pescara, 9 ottobre 2023. Tenere alta l’attenzione sui rischi
informatici e sulle soluzioni più innovative attraverso il
dialogo,  il  confronto  e  l’analisi  dei  principali  casi  di
studio tra i massimi esperti della cyber security, con un
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focus rivolto ai giovani e alle scuole. È questo l’obiettivo
dell’evento “Cybearly – Forecasting 2024”, un’iniziativa di
divulgazione, sensibilizzazione e approfondimento promossa da
BearIT  e  Cybear  con  il  patrocinio  del  Comune  di  Pescara,
dell’Associazione  nazionale  imprese  ICT  (Assintel),
dell’Università  Politecnica  delle  Marche  e  del  Clusit
(Associazione  Italiana  per  la  Sicurezza  Informatica)  e
realizzato  con  la  sponsorizzazione  di  Neos  Broker.  La
manifestazione, che si terrà il 12 e il 13 ottobre 2023, al
Museo  delle  Genti  d’Abruzzo  di  Pescara,  tra  l’Auditorium
Petruzzi e la sala Favetta, è stata presentata questa mattina
nella sala consiliare del Comune di Pescara dai promotori,
affiancati  dall’assessore  all’Innovazione  Tecnologica  e
Digitale, Eugenio Seccia.

«Come Comune partecipiamo in maniera convinta a un evento che
accende  i  riflettori  sulla  sicurezza  informatica»,  ha
dichiarato l’amministratore comunale. «Da sempre, la nostra
amministrazione è molto sensibile al tema e ringraziamo gli
organizzatori  per  questo  appuntamento  che  contribuisce  a
diffondere  la  cultura  della  cyber  security  sia  tra  gli
operatori del settore ma soprattutto tra i giovani che sono i
principali  protagonisti  di  internet  affinché  questa
sensibilità sia parte integrante delle loro azioni sul web».

A spiegare le ragioni dell’evento Gaspare Aristide Silvestri,
CEO & Founder di BearIT, che ha ricordato come l’iniziativa
rientri  tra  gli  eventi  approvati  dall’Enisa  (Agenzia
dell’Unione  Europea  per  la  cybersicurezza)  nell’ambito
dell’European  Cyber  Security  Month,  una  campagna  di
sensibilizzazione  che  si  svolge  nel  mese  di  ottobre  con
l’obiettivo di promuovere la consapevolezza della sicurezza
informatica tra i cittadini europei.

«Cybearly nasce dalla constatazione dell’esistenza di un serio
problema di diffusione della cultura di sicurezza informatica
come parte della qualità aziendale», ha evidenziato Silvestri.
«Il progetto promuove la trasmissione di un messaggio più che



un’idea di soluzione tecnologica, un processo di divulgazione
attraverso il quale si cerca di far capire l’importanza dei
fondamenti  della  cyber  security,  per  poi,  solo
successivamente, darne una declinazione tecnologica. Cybearly
invita  la  realtà  produttiva  privata,  la  pubblica
amministrazione,  le  forze  dell’ordine  in  tutte  le  varie
declinazioni, a unire gli intenti in quanto parti attive nei
processi di prevenzione e remediation. A queste realtà associa
la scuola, la base del sistema, dove instillare sensibilità
verso  la  cyber  security.  Fare  formazione  attraverso
l’informazione significa rivedere l’intero sistema scolastico
e ispirare nelle nuove generazioni un senso critico tale da
facilitare  la  percezione  del  problema  così  da  non
sottovalutarlo».

L’evento, condotto dalla giornalista, conduttrice e regista
televisiva  Daniela  Scalia,  vedrà  alternarsi  qualificati
professionisti  del  settore  provenienti  dal  mondo
universitario,  istituzionale  e  imprenditoriale,  tra  cui
ingegneri  informatici,  docenti,  esponenti  delle  forze
dell’ordine e giornalisti, per affrontare i temi che ruotano
intorno  al  delicato  tema  della  sicurezza  informatica.  Ma
“Cybearly  –  forecasting  2024”,  non  solo  rappresenterà
un’occasione per affrontare dal vivo i principali rischi della
rete, analizzando il presente e provando ad anticipare il
futuro per prevenire gli attacchi che mettono a rischio i
sistemi  informatici  di  enti,  aziende  e  privati.  Per
contribuire alla sensibilizzazione nei confronti del tema, i
promotori dell’iniziativa hanno deciso di dar vita anche al
Magazine “Cybearly” che è stato presentato questa mattina in
anteprima alla stampa. A raccontare il progetto editoriale,
Dario  Di  Toro,  Co-founder  &  Software  Foundry  Manager  di
BearIT. «Durante l’evento del 12 e 13 ottobre», ha anticipato
Di  Toro,  «presenteremo  ufficialmente  il  Magazine  che
distribuiremo, nella sua prima edizione, a tutti i business
partner e ai presenti in auditorium, per poi darne un’ampia
diffusione  nella  sua  edizione  digitale.  Si  tratta  di  un



progetto editoriale contenente interviste a professionisti del
settore, articoli e anticipazioni sulle tendenze per il 2024.
Il Magazine Cybearly rappresenta il punto di partenza di un
percorso, dove la divulgazione si evolve e diventa attiva,
trasformandosi nell’evento che è solo una delle declinazioni
del progetto. I protagonisti escono dalle pagine e generano
confronto e scontro costruttivo, anche operativo, fra le parti
coinvolte. Non basta solo scrivere, bisogna creare rete, una
rete “parlante”. Coloro che saliranno sul palco andranno a
elaborare,  sviluppare  e  rafforzare  l’idea  che  nasce  dal
Magazine».

A  illustrare  nel  dettaglio  il  programma  della  due  giorni
pescarese,  alla  sua  prima  edizione  che  ma  che  ambisce  a
diventare  un  appuntamento  annuale  dedicato  alla  cyber
security, è stata Ilaria Di Russo, Responsabile Marketing e
Comunicazione di BearIT.

«Il momento centrale di condivisione e confronto dell’evento»,
ha sottolineato Di Russo, «sarà la tavola rotonda sul tema
“Confronto sullo stato dell’arte specifico e globale della
Cyber Security”, ma il programma dell’iniziativa è ricco di
incontri e di speakers di altissimo profilo. Avremo ad esempio
Antonio Formato e Tamara Zancan, Technical and Sales Security
Specialist  di  Microsoft,  Sofia  Scozzari,  CEO  Hackmanac  e
rappresentante di Women for Security, Marco Baldi, docente
dell’Università Politecnica delle Marche, il vicequestore di
Pescara Pasquale Sorgonà o l’avvocato Gianluca Pomante, Data
Protection Expert, che parlerà dei nuovi trend di compliance
della  cyber  security  e  della  Direttiva  NIS2.  E  ancora,
rappresentanti di aziende internazionali come Luigi Cavucci
per  Grimaldi  Lines,  Roberto  Camerinesi  per  Lecs  o  Gianni
Cipriani per Globalist, solo per citarne alcuni, grazie ai
quali verranno analizzati casi di successo nel settore della
sicurezza informatica per le imprese».

Spazio  anche  ai  professionisti  del  domani,  con  un  focus
rivolto alle scuole del territorio. “Cybearly – forecasting



2024”, infatti, vedrà la partecipazione degli studenti degli
Istituti  Volta  di  Pescara,  Alessandrini  di  Montesilvano,
Academy Sistema Meccanica & Informatica di Lanciano e del
liceo scientifico Leonardo da Vinci di Pescara, chiamati a
mettere alla prova le proprie abilità informatiche con la
Cyber Security Challenge, organizzata in collaborazione con la
piattaforma “TryHackMe”, che si svolgerà nella sala Favetta
contemporaneamente  all’evento.  «La  competizione  non  vuole
essere una semplice sfida tra giovani», ha aggiunto Di Russo,
«piuttosto  l’occasione  per  mettere  in  comunicazione  gli
attuali top player della cyber security e gli aspiranti tali,
per dimostrare ai primi che c’è un vivaio di studenti che
intende intraprendere un percorso professionale e lavorativo
serio e importante nel settore, ai secondi che il mondo che
vogliono raggiungere è più vicino di quanto pensino e che è
pronto  ad  accoglierli».  In  palio  per  la  scuola  che  si
aggiudicherà  la  challenge,  oltre  al  trofeo  della
manifestazione, anche 20 licenze annuali per usufruire dei
contenuti della piattaforma “TryHackMe”.

“Cybearly – Forecasting 2024” è un evento gratuito e aperto a
tutti (previa registrazione) che si svolgerà tra l’Auditorium
Petruzzi e la Sala Favetta del Museo delle Genti d’Abruzzo in
via delle Caserme a Pescara, giovedì 12 ottobre 2023, dalle 10
alle 18 e venerdì 13 ottobre 2023, dalle 9 alle 17.

Per maggiori informazioni, registrazioni e per consultare il
programma completo dell’evento: www.cybearly.com


